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– Известно, что построенный в Уяре модульный лабора-
торный комплекс – один из наиболее современных в РФ 
и бывшем Союзе. Какие задачи решает лаборатория?
Валерий Александрович: Созданный на нефтеналивном 
терминале в Уяре лабораторный комплекс решает главную 
задачу – контроль качества нефти при железнодорожных пе-
ревозках на восток, а также при транспортировке по системе 
магистральных нефтепроводов. Оборудование лаборатории 
позволяет проверять качество нефти как по отечественным, 
так и по мировым стандартам, с учетом особых требований 
ОАО АК «Транснефть». 
– Можно ли говорить о том, что проект лабораторного 
комплекса, построенного в Уяре, реализован компани-
ей в рекордно короткие сроки, и если да, то каким об-
разом это удалось обеспечить?
Валерий Александрович: Модульная лаборатория – это 
проектирование, изготовление и монтаж здания с техноло-
гическими системами жизнеобеспечения, оснащение спе-
циальной лабораторной мебелью, поставка и ввод в эксплу-
атацию приборов и оборудования. Все эти составляющие 
проекта действительно реализованы в рекордно короткие 
сроки. В условиях жестких временных рамок огромную роль 
играет отработанная в компании согласованность работы 
всех подразделений и высокий профессионализм каждого 
специалиста. Научно-техническим отделом осуществлена 
проработка поставленной задачи с выбором оптимальных 
решений по приборам и оборудованию при наиболее раци-
ональном их размещении. Это позволило центру управле-
ния проектами в сжатые сроки разработать проект лабора-
торного комплекса и реализовать его строго по графику, а 
отделу закупок – осуществить поставки широкого спектра 
оборудования. Напряженная и слаженная работа всего кол-
лектива компании привела к искомому результату. В реали-
зации этого проекта в полной мере проявилась стратегия 
компании – гарантированное качество с максимальным вы-
полнением требований и удовлетворением ожиданий наших 
авторитетных партнеров-заказчиков. 

Наши проекты

Надежность. Профессионализм. Эффективность. 
Интервью с директором Службы по науке и раз-
витию «НПО Экрос» Валерием Александрови-
чем Шкуровым (по материалам журнала «OilMarket 
№ 8, 2006 г.) о строительстве модульного лабо-
раторного комплекса в Уяре. 

– Чем опыт реализации проекта строительства лабо-
раторного комплекса на узле налива Уяр будет способ-
ствовать реализации других подобных проектов в Рос-
сии и странах СНГ?
Валерий Александрович: Проект лабораторного комплек-
са в Уяре, даже для такого мощного и искушенного заказ-
чика, как ОАО «АК «Транснефть», является уникальным по 
скорости и масштабу исполнения, по характеру и количеству 
задействованных специалистов, по видам и назначению 
приборов и оборудования в рамках поставленной задачи и 
согласованного решения. Реализация проекта позволила 
предложить не только все лучшие наработки, но и новые 
инженерные и технологические решения. Мы по праву гор-
димся данным проектом, доказавшим, что «НПО Экрос» в 
области разработки и создания модульных лабораторных 
комплексов по-прежнему является лидером на российском 
рынке. 
– За пять лет изготовления МЛК накоплен огромный 
опыт, реализовано несколько десятков проектов. Какие 
наработки оказались особо востребованы при реализа-
ции такого стратегически важного для развития нефте-
газовой отрасли РФ проекта строительства узла налива 
в Уяре?
Валерий Александрович: Действительно, «НПО Экрос» 
накопило большой опыт по строительству модульных ла-
бораторных комплексов (МЛК), и это, безусловно, очень 
ценно для наших клиентов. Что же касается наработок, то 
здесь важно напомнить: при монтаже и вводе в эксплуата-
цию таких модулей нет мелочей, которыми можно было бы 
пренебречь – примеров тому множество. Особо важно от-
метить оптимальную планировку МЛК, разработанную с уче-
том всех требований нормативных документов и пожеланий 
заказчика, изготовление модульных конструкций в макси-
мально сжатые сроки, благодаря отработанной технологии 
производства в «НПО Экрос», а также согласованной работе 
специалистов. Для наших заказчиков важен комплексный 
подход к решению уже сформированных или будущих по-
требностей. Это – пуско-наладочные работы аналитических 
приборов и сложного оборудования, обучение персонала 
лаборатории работе на новом оборудовании силами авто-
ризованных сервис-инженеров, методическая помощь в 
проведении сложных видов испытаний нефти и подготов-
ке лабораторий к аккредитации экспертами компании. Не-
редко другие фирмы нанимают для этих целей различных 
подрядчиков, не подозревая, как важна в таких проектах ко-

ординация всех усилий. А «НПО Экрос» выполняет всю эту 
работу комплексно, опираясь на свой огромный опыт. 
– Каковы предложения и рекомендации «НПО Экрос» 
компаниям-инвесторам, готовящимся активно раз-
вернуть свою деятельность в Восточно-Сибирском 
регионе?
Валерий Александрович: Нашим клиентам мы могли бы 
посоветовать очень внимательно относиться к выбору пар-
тнеров по созданию новой лаборатории, не забывая о пер-
спективе ее дальнейшей работы. Огромная и отнюдь не так 
хорошо освоенная, как Западная Сибирь, Восточная Сибирь 
в целом и Красноярский край, в частности, не прощают 
ошибок. Здесь ни в коем случае не следует делать приори-
тетными более упрощенные варианты, а следует выбирать 
перспективное, надежное и высокопроизводительное лабо-
раторное оборудование, а также качественную лаборатор-
ную мебель и соответственно относиться к выбору постав-
щиков. Нельзя забывать и о последующем обслуживании и 
сопровождении уже построенных лабораторных комплек-
сов, о возможности технического обслуживания, гарантий-
ного и послегарантийного ремонта, консультационной и ме-
тодической поддержке специалистов. Наличие собственных 
производственных баз, сервис-центра, региональных пред-
ставительств компании с развитой инфраструктурой дает 
«НПО Экрос» возможность выполнять все задачи, которые 
ставят перед нами наши партнеры. 

Наши проекты

– Из информационных 
материалов «НПО Экрос» 
нам стало известно, что на 
экспериментально-про-
изводственном участке 
компании освоено про-
изводство нового супер-
препарата для глубокой 
очистки воды – «Феррок-
сина». Что это такое?
– Препарат действительно 
необычный. Образно выра-
жаясь, это «дикий зверь», ко-
торый находит и уничтожает 
все вредное, что может со-
держаться в воде. Когда ему 
не хватает «еды», он разла-
гает саму воду и погибает. 
– Как возникла идея полу-
чить «Ферроксин»?
– Известно ли Вам, что на 
здоровье человека прежде 
всего оказывает влияние 
качество воды, затем воз-
духа, а лишь потом пищи. 
Поэтому проблема очистки 
воды относится к важней-
шей задаче человечества. 
Используемые в настоящее 
время очистители на осно-
ве хлора, перекиси и ряда 
других веществ имеют оче-
видный и часто решающий 
недостаток: при окислении 
образуются в малых количе-
ствах еще более токсичные 
соединения, чем те, против 
которых боролись, что при 
длительном потреблении 
негативно сказывается на 
здоровье человека. 

Лучшие умы прошло-
го века предполагали, что 
должно существовать со-
единение на основе желе-
за, одного из самых рас-
пространенных элементов в 
природе, которое будет об-
ладать высочайшими окис-
лительными свойствами и 
станет панацеей от всего 
окружающего нас вредного 
микромира. Идея получать 
этот препарат была иници-
ирована профессором Ю. Д. 
Ступиным год назад. Я сам 

Ферроксин – миф или реальность?
На вопросы отвечает консультант генерального директора А. М. Попов

долгое время занимался 
триадой металлов – железо, 
рутений, осмий, но высоко-
валентные соединения же-
леза для меня всегда были 
загадкой, поэтому с боль-
шим энтузиазмом взялся за 
эту работу. 

Условно можно обо-
значить три токсичных со-
ставляющих, содержащихся 
в воде, на которые «Феррок-
син» воздействует: 

 окисляет большинство 
токсичных веществ гомо-, 
поли-, и гетероцикличе-
ского характера (включая 
диоксины, нитробензол, 
кумол, фенол и другие, 
содержащиеся в воде хи-
мические загрязнители); 

 инактивирует вредную 
микрофлору; 

 инактивирует вирусы и 
бактерии, вызывающие 
тяжелые заболевания (ге-
патит, менингит и т. д. )

– Если верить Вашим сло-
вам, то продукт давно из-
вестен, в чем же Ваша за-
слуга? 
– Я не могу подробно от-
ветить на этот вопрос: это 
предмет нашего патента. 
Могу лишь сказать, что наша 
разработка позволяет по-
лучать до 20 тонн продукта 
в месяц, что дает возмож-
ность использовать его в 
промышленных масштабах, 
так как расход препарата 
минимальный – 50 – 100 мг на 
литр неочищенной воды. 
– Вы как-то называли 
«Ферроксин» супермар-
ганцовкой, они действи-
тельно похожи или это ме-
тафора?
– Вопрос по существу. Дей-
ствительно, по окисли-
тельным способностям они 
схожи, по цвету водных рас-
творов слегка отличаются: 
марганцовка – фиолетовая, 
а феррат – аметистовый. 
Наш препарат наиболее ак-

тивен в слабощелочной и 
нейтральной средах, а мар-
ганцовка – в кислой. С по-
мощью «Ферроксина» мы 
очищаем воду, в том числе 
и от соединений марганца, 
который сам по себе гораздо 
токсичнее. 
– Вам не кажется слишком 
самоуверенной Ваша по-
зиция: 100 с лишним лет 
человечество не может 
решить проблемы полной 
очистки сточных и питье-
вых вод от всех загрязни-
телей, и вдруг …
– Это действительно са-
моуверенная позиция. Вы 
можете представить про-
странство не трех, а девя-
ти измерений? Это сфера, 
сквозь которую проникают 
девять неевклидовых лучей, 
и надо найти зону устойчи-
вости, где эти лучи будут 
наиболее близки друг к дру-
гу. Мы ее нашли в случае с 
«Ферроксином». 

Мои коллеги, чей та-
лант, помноженный на зна-
ния и опыт, «собрались в одну 
обойму», и этому коллективу 
нет равных. Конечно, работа 
продолжается, она захваты-
вает дух, и главные события 
– еще впереди. Мы не только 

создали высокоэффектив-
ный окислитель, дезинфек-
тант и коагулянт, но и сумели 
научиться им управлять. 
– Что Вы хотите этим ска-
зать?
– Мы отучили «Ферроксин» 
самоуничтожаться, приме-
няя специальные добавки, 
которые в количестве 5 – 10 % 
продлевают срок жизни пре-
парата в 100 раз, что делает 
его пригодным для исполь-
зования в заранее приготов-
ленных водных концентри-
рованных растворах. 
– Из чего состоят эти спе-
циальные добавки и на-
сколько концентрирован-
ным может быть раствор 
«Ферроксина» в данном 
случае?
– Всех секретов я Вам не 
раскрою. Отмечу лишь, что 

В октябрьском но-
мере журнала Forbes, 
тема номера которого 
«Рейтинг 200 крупней-
ших частных компаний» 
в рубрике «Учёные» опу-
бликован материал о 
становлении и развитии 
компании «НПО Экрос». 

«Они появились неожи-
данно, как черти из табакер-
ки, когда все решили, что 
российское приборострое-
ние умерло, и стали быстро 
доказывать обратное, – 
вспоминает сотрудник пред-
ставительства одного из 
немецких производителей 
лабораторного оборудова-
ния. – Пока мы развивались 
по плану, они обгоняли нас».  
Обгоняли западных конку-
рентов только менеджеры 
«НПО Экрос», а продукция 
российского предприятия 
отставала лет на десять. 

«От остальных торгов-
цев они отличались тем, что 
говорили на одном языке с 
нами. Это было понимание 
с полуслова», – вспоминает 
Анна Севастьянова, старший 
лаборант удмуртской нефтя-
ной компании «Аспэк». 

В опубликованной ста-
тье основатели компании 
«НПО Экрос» делятся своим 
опытом продвижения компа-
нии на рынок лабораторного 
оборудования. Вспоминают, 
как было нелегко выйти на 
российский рынок и заво-
евать его. 

Пройдя длинный путь 
развития, сейчас компания 
занимает лидирующее поло-
жение в области оснащения 
лабораторий. А опыт, кото-
рым поделились основатели 
компании и его генеральный 
директор О. В. Арапов будет 
полезен всем руководите-
лям предприятий. 

Новости

Органичная 
химия

у нас «Ферроксин» с концен-
трацией 2,5 – 3,0 г/л пре-
красно держится месяцами, 
а предельная концентрация, 
при которой он начинает са-
моразрушаться составляет 
целых 5 г/л. 
– Ферроксин – это хоро-
шо, а что дальше? Какие у 
Вас планы?
– Впереди восемь проектов: 
среди них, в декабре 2006 
года, четыреххлористый угле-
род квалификации ОСЧ для 
анализа нефтепродуктов; не-
замерзающие фонтаны; вы-
сокоэффективные кормовые 
добавки для птицеводства. 
В январе 2007 года – pH-ме-
трия второго разряда, а в 
феврале 2007 года – произ-
водство цетана. 
– Александр Михайлович, 
спасибо Вам за интервью. 

О. В. Арапов, генеральный директор, канд. хим. наук
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– Сергей Иванович, мы 
поздравляем Вас с полу-
чением именной медали 
участника федерального 
издания «Лучшие люди 
России», расскажите нам 
об этом. 
– Церемония награжде-
ния состоялась 13 октя-
бря 2006 года в выста-
вочном центре «Пермская 
ярмарка» в рамках цере-
монии закрытия Восьмой 
международной выставки 
«Нефть. Газ. Химия-2006». 
Среди 17 награжденных 
– известные в Пермском 
крае предприниматели, 
меценаты и обществен-
ные деятели. Эта медаль 
является высшей обще-
ственной наградой за 
заслуги в области укре-
пления российской госу-
дарственности, развития 
федерализма, усиления 
культурной, экономичес-

Личность

Как лучшие люди России воплощали мальчишескую мечту 
Интервью с Сергеем Ивановичем Шехурдиным, 
директором Пермского регионального представительства

кой и военной мощи Рос-
сийской Федерации. 
– Сергей Иванович, нам 
очень приятно, что в на-
шей большой компании 
работают такие люди, 
как Вы. 12 ноября 2006 
года исполнилось четыре 
года, как Вы работаете в 
«НПО Экрос», но мы зна-
ем о Вашей долгой воен-
ной службе, расскажите, 
с чего она началась?
– Среди родных военных 
у меня нет. Просто была 
мальчишеская мечта, я ее 
называю «тяга в небо». За-
кончил Саратовское воен-
ное училище и стал верто-
летчиком. Два с половиной 
года служил в Афганиста-
не, потом перевелся в За-
байкалье, а последним 
местом моей службы стала 
Прибалтика. 
– Что же послужило по-
водом для увольнения из 
армии?
– Повлияла политическая 
обстановка в стране, Лит-
ва вышла из состава Со-
ветского Союза, нас на-
чали «загонять в глубинки» 
и предупредили сразу, что 
никакого жилья предо-

ставлено не будет. Жена 
не выдержала и сказала 
«хватит». Тем более, что 
сын совсем скоро должен 
был пойти в 1 класс, а что 
мы ему могли дать в этой 
«глубинке»? И я уволился в 
звании капитана запаса. 
– Неужели на этом Ваша 
военная карьера закон-
чилась?
– Нет, после службы в ар-
мии я начал служить в Ми-
нистерстве внутренних 
дел, но и там карьериста 
из меня не вышло, оказал-
ся слишком честным. Рас-
сматривал дело и вышел 
на влиятельных людей… 
Руководство вежливо 
предложило мне написать 
заявление об уходе и на-
мекнуло, что пора бы мне 
на пенсию. Дослужился до 
майора и ушел, хотя ду-
маю, что если бы не этот 
случай, работал бы в МВД 
и дальше. 
– 22 года Вы отдали во-
енной службе, наверное, 
у Вас есть награды, кото-
рые особенно значимы 
для Вас?
– Не могу сказать, что на-
град у меня очень много, 

но действительно есть те, 
которыми я дорожу: 

в 1984 году мне при-
своили орден третьей сте-
пени за службу Родине в 
Вооруженных силах, тогда 
еще СССР;

в 1998 году я полу-
чил орден Красной Звез-
ды и медаль «За боевые 
заслуги»; 
– Сергей Иванович, что 
Вас связывает с Перм-
ским региональным отде-
лением партии «Народная 
воля»? Вы интересуетесь 
политикой?
– Мне предложили изби-
раться в депутаты от партии 
«Народная воля», и я попро-
бовал. Потом «Народная 
воля» реорганизовалась в 
партию «Родина». Вот, по-
жалуй, и вся история. 
– Какие личные качества 
Вы приобрели за годы 
военной службы, и какие 
из них помогают Вам в 
работе директора?
– Я думаю, что не только 
для меня, но и для тех, кто 
когда-либо носил или но-
сит погоны, важны такие 
качества, как честность, 
порядочность, предан-

ность своему делу, целе-
устремленность, умение 
отстоять свою точку зре-
ния. Именно эти качества, 
приобретенные в армии, 
помогают мне сейчас в ра-
боте директора. 
– Сергей Иванович, мы 
искренне поздравляем 
Вас с рождением внуч-
ки Кристины, желаем 
ей крепкого здоровья и 
счастья. Расскажите, а 
чем занимаются Ваши 
дети?
– Сын пошел по моим сто-
пам и закончил Пермский 
филиал Нижегородской 
Академии МВД. Работает 
в отделе по борьбе с эко-
номическими преступле-
ниями. Дочка поступила 
на первый курс Пермского 
государственного универ-
ситета, на факультет ино-
странных языков. Тяга к 
английскому была у нее с 
детства, а способности к 
изучению – просто фено-
менальные. Я даже ста-
раюсь брать у нее уроки 
английского, правда, не 
всегда, получается: ухожу 
рано, а прихожу поздно, 
когда она уже спит. 

– Сергей Иванович, по-
желайте что-нибудь мо-
лодым ребятам, которые 
хотят связать свою жизнь 
с военной службой. 
– Не хочется кривить ду-
шой и говорить, что все 
хорошо. Мое мнение тако-
во, что армии, в широком 
смысле слова, сегодня нет, 
она очень сильно отличает-
ся от той, что была раньше. 
Исчезли такие понятия, как 
«долг» и «Родина». Их все 
реже и реже можно услы-
шать из уст молодежи. Не-
много обидно, что наша 
армия находится в состо-
янии полной неопределен-
ности. Я бы сказал сло-
вами классика – «служить 
бы рад, прислуживаться 
тошно». Но я всегда наде-
юсь на лучшее и верю, что 
наши войска будут самыми 
могущественными в мире, 
а профессию военного бу-
дут ценить и уважать. 

Мы благодарим Сер-
гея Ивановича за откро-
венный и очень интерес-
ный рассказ. 

Светлана Подосинникова, 
PR-менеджер

Наши достижения

Качество жизни россиян во 
многом зависит от экологии, от 
чистоты атмосферы, почвы и во-
дной среды, влияющих на качество 
продуктов и питьевой воды. Отри-
цательное воздействие цивилиза-
ции на экологию, в свою очередь, 
может привести к упадку или даже 
к полному исчезновению цивилиза-
ции. Такое страшное будущее мо-
жет ожидать человечество, так как 
миллионы тонн вредных химических 
веществ ежегодно выбрасываются в 
атмосферу, сливаются в водоемы, 
попадают в почву. Каждый день 
вместе с воздухом, продуктами и 
питьевой водой находящиеся в них 
вредные вещества незаметно попа-
дают в организм человека, вызывая 
различные заболевания и сокращая 
продолжительность жизни. 

Важность определения за-
грязняющих веществ в окружающей 
среде очевидна. В России, одном 
из мировых лидеров нефтедобычи, 
самыми частыми анализами органи-
ческих веществ, отравляющих окру-
жающую среду, так называемых эко-
токсикантов, являются определения 
нефтепродуктов в воде и почве. Для 
многих экологических лабораторий 
различных предприятий они давно 
стали рутинными. В этой ситуации 
особенно актуально встает вопрос 
о достоверности выполняемых ана-
лизов, о проведении контроля по-
грешности измерений содержания 
нефтепродуктов в исследуемом 
материале. Решением этих проблем 
в ЗАО «НПО Экрос» занимаются со-
трудники лаборатории стандартных 
образцов экотоксикантов под руко-
водством  Н. Г. Ковалевой.

Гарант качества жизни
Для контроля погрешности из-

мерений содержания нефтепродуктов 
в водных средах сотрудниками лабора-
тории разработан состав композиции 
стандартных образцов в виде растворов 
нефтепродуктов в водорастворимой 
матрице. В 2005 году совместно со спе-
циалистом по защите интеллектуальной 
собственности Т. Ф. Никуленковой 
был осуществлен патентный поиск и 
оформлена заявка на изобретение.

10 сентября 2006 года в Госу-
дарственном реестре изобретений РФ 
зарегистрирован патент № 2283484 
«Композиция стандартных образцов 
для контроля погрешности измерений 
содержания нефтепродуктов в водных 
средах». Авторами изобретения явля-
ются сотрудники лаборатории  Н. Г. 
Ковалева, О. Ф. Алферова, А. И. Казика,  
А. Г. Еникеева.

На основе этой разработки ЗАО 
«НПО Экрос» производит государ-
ственные стандартные образцы (ГСО 
8646-2005 ÷ 8654-2005), которые по-
зволяют быстро получать контроль-
ные пробы воды с нерастворимыми 
нефтепродуктами в виде гомогенной 
субстанции, не содержащей границы 
раздела фаз. Эти стандартные об-
разцы можно использовать в любой 
лаборатории для всех существующих 
методов определения нефтепродук-
тов: гравиметрического, флуориме-
трического, ИК-спектрометрического, 
хроматографического, в зависимости 
от имеющегося оборудования. 

Н. Г. Ковалева, 
начальник лаборатрии СОЭ 

 Т. Ф. Никуленкова,
специалист по защите 

интеллектуальной 
собственности 

О. Ф. Алферова, Н. Г. Ковалева, Т. Ф. Никуленкова, А. И. Казика
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Современное развитие науки 
требует переоснащения 
заводских лабораторий

25 – 28 сентября 2006 
года в рамках выставки 
«Российский промышлен-
ник – 2006» в конгресс-
холле отеля «Карелия» 
прошел семинар «Методи-
ка разработки и реализа-
ции программы техноло-
гического переоснащения 
промышленных предпри-
ятий на базе передовых 
технологических решений 
(как избежать ошибок и 
достичь эффективности)». 
Организаторами семинара 
выступили Экспертный на-
учно-технический совет по 
технологическому разви-
тию промышленности при 
Федеральном агентстве 
по промышленности РФ 
и Международный центр 
технологического разви-
тия «Балтинтех». 

С докладом «Лабора-
торное обеспечение про-
изводственных процессов. 
Современные требования 
и подходы к модернизации 
и развитию заводских ла-
бораторий» на семинаре 
выступил ведущий специ-
алист «НПО Экрос» О. А. 
Писарева. 

В семинаре также при-
няли участие руководите-
ли и ведущие специалисты 
крупных промышленных 
предприятий России: ЗАО 
«Трансмашхолдинга», ОАО 
«Концерна ПВО «Алмаз-
Антей», Федерального 
агентства по промышлен-
ности РФ и представители 
зарубежных компаний. 

В первом выпуске информа-
ционного вестника Экспертного на-
учно-технического совета по техноло-
гическому развитию промышленности 
(ЭНТС) в разделе «Прогрессивные 
технологии и оборудование. Промыш-
ленный субконтрактинг и услуги науч-
но-технического назначения» опубли-
кована статья о продукции и услугах 
ЗАО «НПО Экрос» с комментариями 
ЭНТС. Деятельность данного совета 
осуществляется во взаимодействии 
и под патронажем: Федерального 
агентства по промышленности (пред-
ставительство в СЗФО), Департамента 
промышленности Минпромэнерго РФ, 
Торгово-промышленной палаты РФ. 

По мнению экспертов совета, 
продукция и услуги компании «НПО 
Экрос» имеют высокую актуальность и 
востребованность на рынке: «Данное 
предприятие обладает уникальными 
возможностями комплексного реше-
ния задач лабораторного оснащения 
предприятий различных отраслей 
промышленности. Для предприятий 
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Продукция и услуги НПО «Экрос» 
отвечают международным
стандартам – таково мнение
Экспертного 
научно-технического совета

машиностроительного комплекса осо-
бый интерес могут представлять про-
дукция и услуги по проектированию 
и практической реализации проектов 
новых заводских лабораторий (хи-
мических, метрологических, эколо-
гических), а также по модернизации 
существующих. Уровень технического 
оснащения предприятий и квалифи-
цированный состав персонала гаран-
тирует качественное и своевременное 
выполнение заказов различной степе-
ни сложности». 

НПО «Экрос», как и другие 
представляемые компании, прошло 
соответствующую экспертизу ЭНТС 
на предмет соответствия качества 
предоставляемых продукции и услуг 
требованиям международных стан-
дартов, а также на наличие у предпри-
ятия системы менеджмента качества 
и надежности ее функционирования. 

Представление специализиро-
ванных компаний планируется прово-
дить в каждом выпуске информацион-
ного вестника ЭНТС. 

Несколько месяцев мы с нетерпением ждали этого 
события, и вот, наконец, в октябре месяце 2006 года оно 
свершилось: был запущен новый корпоративный сайт 
компании. 

Преимущества нового сайта:
 интуитивно понятная навигация;
 строгий и удобный интерфейс, выдержанный в корпо-

ративном стиле компании;
 индивидуальная разработка динамических элементов 

сайта;
 четко-организованная структура и удобная, интуитив-

но понятная навигация;
 большая информативность и содержательность;
 обновленная, четко представленная и структуриро-

ванная информация по всем разделам;
 отлаженный механизм формирования заявок;
 новые разделы-ссылки, информация, сервис, каче-

ство, корпоративные мероприятия, правовая инфор-
мация, корпоративная газета «Экроссфера», с воз-
можностью загрузки pdf-версии; 

 расширенные и дополненные разделы: РП, персонал, 
награды, лицензии;

 обновленный раздел: контакты и рубрика «вопрос–ответ»;
 расширенный и структурированный раздел МЛК; ла-

бораторная мебель;
 широкие возможности для обратной связи с посетите-

лями сайта;
 возможность загрузки pdf-версий печатных каталогов 

и возможность почтовой доставки. 

Сайт создан для более качественного информаци-
онного обслуживания наших клиентов, партнеров и тех 
посетителей сайта, кто хотел бы подробнее узнать о со-
бытиях, происходящих в компании, планах и перспекти-
вах развития «НПО Экрос». Мы гордимся тем, что сайт 
разработан сотрудниками службы рекламы и PR. Наде-
емся, что появление нового сайта послужит увеличению 
объема продаж и привлечению новых клиентов. 

WWW. ECROS. RU
Новый корпоративный сайт 
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Личность

– Арсений Евгеньевич, Вы 
неоднократный чемпион 
мира и России – это так?
– В 2001 году первый раз стал 
чемпионом мира в Санкт-Пе-
тербурге. С 2002 года четыре 
раза становился чемпионом 
мира и четыре раза чемпио-
ном России. Установил миро-
вой рекорд в своей весовой 
категории. На самом деле 
рекорды мира я устанавливал 
четыре раза, но официально 
зафиксирован только один. 
Это связано с большой субъ-
ективностью в судействе и 
наличием определенных за-
интересованных сил. В гире-
вом спорте существует два 
вида упражнений: двоеборье 
(толчок и рывок) и толчок по 
длинному циклу. Именно в 
последнем виде и были одер-
жаны все мои победы. Суть 
упражнения: две гири по 32 кг 
поднимаются на грудь, после 
чего выталкиваются вверх, 
затем опускаются на грудь и 
сбрасываются вниз между ног 
и обратно забрасываются на 
грудь, не касаясь помоста, и 
все повторяется. 
– Расскажите про Ваш ми-
ровой рекорд?
– Присвоенный мне рекорд 
был установлен мною в 2003 
году на чемпионате мира в 
Казани в весовой категории 
до 65 кг и равен 68 подъемам 
в толчке по длинному циклу. 
На следующий год я сделал 
72 подъема – фантастический 
результат, но после совещания 
судейской коллегии мне оста-
вили всего 66 раз – то есть, уже 
после ухода с помоста; было 
очень обидно, тем более, что 
второе место было всего 55 
раз. Пропасть… Но и резуль-
тат 68 настолько велик, что я 
не знаю, сколько времени он 
еще продержится. Например, 
в этом году лучший результат 
сезона всего 53 подъема. 
– Арсений Евгеньевич, ка-
кое место в вашей жизни 
занимает спорт и с чего все 
началось?
– Спортом серьезно занима-
юсь с восьми лет и постоянно 
соревнуюсь. Увлеченность 
гиревым спортом появилась 
у меня в 1994 году. В тот пе-
риод я проходил обучение в 
военном училище, в котором 
была возможность для заня-
тия только несколькими ви-
дами спорта. Именно здесь 
я понял, что мне нравится ги-
ревой спорт. До поступления 
в военное училище занимался 
плаванием и легкой атлетикой. 

«Если совмещать бизнес и спорт, 
то и результаты в бизнесе будут выше…»
Интервью с директором Сургутского регионального представительства, 
мастером спорта международного класса 
Арсением Евгеньевичем Жернаковым

Историческая справка
Сила была и остается в почете у народов 
многих стран. Есть даже определенные сви-
детельства, что в программу древнегрече-
ских олимпийских игр входил вид спорта, 
схожий с гиревым – атлеты поднимали тя-
желый камень на количество раз. Есть мно-
го разных версий возникновения гиревого 
спорта, но очевидно одно – история его на-
считывает не одно столетие. Гиревой спорт 
в России как разновидность тяжелой атле-
тики появился в конце прошлого столетия 
10 августа 1885 года. В это время было при-
нято решение создать в Петербурге пер-
вый кружок любителей борьбы и силовых 
упражнений. С 1897 года начали регулярно 
проводиться всероссийские чемпионаты по 
поднятию тяжестей. Но в программе отсут-
ствовали упражнения с гирями: они перешли 
в ранг вспомогательных упражнений для раз-
вития силы и выносливости. И после Великой 
Октябрьской революции гири по-прежнему 
оставались только помощниками штангис-
та для установления рекордов и повышения 
спортивного мастерства. В то время гире-
вого спорта, в современном понимании, 
практически не существовало. В 50-е годы 
занятия с гирями продолжали пользоваться 
популярностью у воинов Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, в настоящее 
время гиревой спорт – один из основных в 
нашей армии. Периодом становления со-
временного гиревого спорта можно счи-
тать 60-е годы. Только в 80-х годах гиревой 
спорт был включен в Единую всесоюзную 
спортивную классификацию как самостоя-
тельный вид спорта. Упражнения с гирями 
получили всесоюзное признание как массо-
вый вид спорта. 

А сейчас не могу себя пред-
ставить без тренировок, так 
как уже 12 лет в этом спорте и 
бросать тяжело. 
– Как были организованы 
тренировки и кто сейчас вас 
тренирует?
– В училище была сформи-
рована команда, а вот после 
окончания училища трениру-
юсь самостоятельно. 
– В чем особенность гире-
вого спорта?
– Особенностью современ-
ного гиревого спорта явля-
ется ограничение во време-
ни выполнения упражнения 
– десять минут, что заставляет 
спортсмена работать с мак-
симальной интенсивностью, 
проявляя такое качество, как 
силовая выносливость, что и 
является визитной карточкой 
гиревого спорта, единствен-
ного, в котором победитель 
определяется по количеству 
повторений. 
– Имея долгую историю ста-
новления, на каком этапе 
развития гиревой спорт на-
ходится сейчас?
– Сегодня гиревой спорт пере-
живает непростой этап в сво-
ей истории. С одной стороны, 
впервые появилась государ-
ственная поддержка – феде-
рация получает бюджетные 
деньги на свою деятельность, 
расширяется география участ-
ников, появились разрядные 
нормативы для женщин, с дру-
гой – полная чехарда с прави-
лами и регламентами соревно-
ваний, которая является не чем 
иным, как клановой борьбой, 
практически полный разрыв от-
ношений с международной фе-
дерацией, в общем, назревают 
решительные перемены. О мас-
штабах этого абсурда можно 
судить по тому, что как только 
я прибыл на чемпионат России 
в октябре, мне сразу пришлось 
пройти допинг-контроль – это-
го нет и даже не планируется на 
международных стартах. В спи-
ске на него кроме меня были 
лишь самые сильные и ведущие 
спортсмены. 
– Арсений Евгеньевич, что 
самое сложное в трениров-
ках?
– Для меня, как ни парадоксаль-
но, сбросить вес. В межсезонье 
набираешь несколько лишних 
килограммов, которые не так 
просто уходят. Становишься 
нервным, раздражительным. 
Вдобавок, сгонка веса прин-
ципиально несовместима с 
развитием выносливости, – в 

этом – вторая важнейшая осо-
бенность гиревого спорта. 
– Принять участие в сорев-
нованиях – значит, на время 
покинуть пост директора, 
далеко ли приходится ез-
дить?
– Да, совмещать любимый 
спорт с любимой работой 
очень тяжело. Соревнования 
требуют хорошей подготовки 
и времени, которого у меня 
совсем мало. В основном со-
ревнования проходят в раз-
личных регионах России, но 
могут быть и за границей. На-
пример, в следующем году 
соревнования пройдут в США. 
Мне нравится то, чем я зани-
маюсь, но становится все тя-
желее и тяжелее совмещать 
должностные обязанности ди-
ректора и профессиональный 
спорт. Живешь как по распи-
санию, приходится особенно 
тщательно планировать свой 
график. 
– Кто-нибудь из ваших со-
трудников, глядя на Вас, за-
хотел заниматься гиревым 
спортом?
– Нет, гиревым спортом у нас 
никто пока не занимается, но 
спорту в нашем коллективе 
уделяют большое внимание. 
Например, наш водитель-экс-
педитор Дмитрий Пушкар но-
сит почетное звание мастера 
спорта по армрестлингу. 
– Мы слышали, что Вы пред-
ставлены к присвоению 
высшего спортивного зва-
ния «Заслуженный мастер 
спорта России». Расскажи-
те об этом. 
– Да, это действительно так. 
Федеральное агентство по 
физкультуре и спорту приня-
ло решение о присвоении мне 
высшего спортивного звания 
«Заслуженный мастер спорта». 
– Арсений Евгеньевич, ие-
рархия спортивных званий 
достаточно сложная. Нам 
очень приятно, что именно 
Вы носите это звание. «За-
служенный мастер спорта» 
– вершина так называемой 
пирамиды спортивного ре-
зультата. Это последнее 
звание российской спор-
тивной иерархии. Оно при-
сваивается только за вы-
сочайшие достижения и 
свойственно только для 
лучших в мире спортсме-
нов. Звание «Заслуженный 
мастер спорта» присваива-
ется спортсменам, добив-
шимся высоких спортивных 
результатов на Олимпий-

ских играх, чемпионатах, 
кубках мира и Европы или 
приравненных к ним круп-
нейших международных со-
ревнований.

Арсений Евгеньевич, 
мы знаем, что спортсмены, 
представленные к присво-
ению звания «Заслуженный 
мастер спорта», должны ак-
тивно передавать свой опыт 
молодым спортсменам, 
отличаться высоким со-
знанием, спортивным тру-
долюбием и безупречным 
поведением. Мы гордимся 
тем, что работаем в одной 
компании с такими людьми, 
как Вы. 

Мы поздравляем Вас 
с этим почетным званием, 
желаем Вам не останав-
ливаться на достигнутом и 
идти только вперед. Арсе-
ний Евгеньевич, а каковы у 
Вас планы на будущее?
– На следующий год я решил 
взять паузу – выступать только 
на ведомственных, армейских 
стартах, за 23 года высту-
плений накопилась огромная 
психологическая усталость, 
чувствуется некая опустошен-
ность плюс ко всему климат 
Западной Сибири не позволя-
ет пока выйти на прежний уро-
вень результатов, вернее, тре-
буется большее время. Через 
год, надеюсь, в нашей федера-
ции все встанет на свои места, 
и попробую снять рекорд мира 
в следующей весовой кате-
гории – до 70 кг. Кроме этого, 
продолжу помогать молодым 
спортсменам – оказалось, что 
в Сургуте большое количество 
ребят занимаются гирями, а 
также принимать участие в 
общественной деятельности 
нашей федерации, в общем, 
гиревой спорт для меня – на 
всю жизнь. Это национальный 
вид спорта, и он – неотъемле-
мая часть культуры нашего на-
рода, и об этом нам никогда не 
стоит забывать!
– Какие личностные каче-
ства помогают Вам одер-
живать победы и добивать-
ся результатов в спорте и в 
бизнесе? 
– Желание побеждать, посто-
янная уверенность в том, что 
ты – лучший, вот основные ка-
чества, помогающие в победе. 
Вместе с тем, одного этого 
желания мало, оно – лишь ба-
зис для дальнейших действий, 
требуется много серьезной ра-
боты и труда для достижения 
цели, но если есть основа – ты 
уверен в конечном результате, 
и это многократно повышает 
силы. Появляется «харизма» 
чемпиона, ты даже помыслить 

не можешь о поражениях, ко-
торые, увы, все-таки бывают. 
Надо ни в коем случае не опу-
скать голову, тебя не должно 
это сломать, ты сделаешь вы-
воды и двинешься дальше к 
новым вершинам. 
– Чем, на Ваш взгляд, похо-
жи бизнес и спорт?
– Как ни странно, бизнес и 
спорт, в частности, роднит 
творчество. Это – не един-
ственное сходство, но мне 
просто хотелось бы отметить 
именно его. Задача стать 
чемпионом – нестандартна 
по определению. Да, есть ме-
тодики тренировок, позволя-
ющие развить определенные 
качества, но их знают все, а 
тебе надо стать лучшим. За 
счет чего? При прочих равных 
– за счет творчества, нахожде-
ния новых, оригинальных идей 
и методов, которые позволят 
подняться на качественно 
иной уровень. Но если не бу-
дет характера – ты не смо-
жешь пройти этот сложный 
путь. Как видно, практически 
без изменений эту формулу 
можно перенести и в область 
бизнеса. Это сильно роднит 
бизнес и спорт, я уверен, что 
если совмещать их (пусть даже 
спорт будет в форме физкуль-
туры), результаты в бизнесе 
будут выше; вот такой эффект 
синергизма, если так можно 
выразиться. Яркий пример 
и подтверждение моих слов 
– наш генеральный директор 
Олег Витальевич Арапов, не-
понаслышке знаю, что он на-
ходится в прекрасной физиче-
ской форме!

– Как работа директора 
Сургутского РП отражается 
на ваших спортивных до-
стижениях? 
– Работа директором РП вно-
сит свои коррективы в заня-
тие гиревым спортом. Здесь 
очень тяжелый климат. Здесь 
присутствует физическая ано-
малия, заключающаяся в по-
ниженном содержании кисло-
рода в атмосфере. А кислород 
– основной компонент энер-
гообеспечения при работе на 
выносливость, так что при-
ходится несладко, как будто 
в высокогорье занимаешься. 
Долго восстанавливаешься. 
– Трудно быть директором? 
– Да, трудно, в первую оче-
редь из-за ответственности за 
все процессы, происходящие 
у нас в РП. У нас большой кол-
лектив менеджеров, транс-
порт – четыре единицы, боль-
шой склад, сервисная служба. 
Мы оторваны от Большой 
Земли, живем автономно, но 
нам удалось за недолгое вре-
мя создать у себя настоящую 
крепость, бастион «Экрос» 
в Западной Сибири. Перед 
нами стоят серьезнейшие за-
дачи. Это все интересно. То 
есть – трудно, но безумно ин-
тересно. Мне нравится то, чем 
я занимаюсь. У нас все полу-
чится!
– Арсений Евгеньевич, спа-
сибо Вам за интересный 
рассказ. 

Светлана Подосинникова, 
PR-менеджер

Химический факультет Санкт-
Петербургского государственного Уни-
верситета – давнишний партнер ЗАО 
«НПО Экрос». Большинство сотрудни-
ков компании, в их числе генеральный 
директор О. В. Арапов, являются по-
четными выпускниками этого учебного 
заведения. Компания существует уже 
почти 16 лет, и все это время «НПО 
Экрос» считается университетской ком-
панией. У «НПО Экрос» за долгий пери-
од сотрудничества наработано много 
важных контактов. Компания уже много 
лет является генеральным спонсором 
дня химика, который проходит в первую 
субботу апреля в Петродворце. «НПО 
Экрос» всегда радо видеть выпускников 
химического факультета среди своих 
сотрудников. 

В октябре 2006 года подписан 
договор с СПбГУ о том, что компания 
«НПО Экрос» учреждает шесть стипен-
дий для студентов четвертых и пятых 
курсов. Химический факультет по ито-
гам сессии выдвигает кандидатуры на 
получение стипендии в размере 3000 
рублей ежемесячно. Критерии доста-
точно просты: отсутствие плохих оценок 
за сессию, активное участие в учебном 
процессе, и, конечно, заинтересован-
ность в своем будущем как специали-
ста-химика. Но определяющим факто-
ром будут присущие кандидату личные 
качества, а именно те, которые необ-
ходимы коммерсанту. Коммуникабель-
ность, активная жизненная позиция, 

Новости

«НПО Экрос» готовит себе 
достойную смену

целеустремленность и неисчерпаемая 
энергия – вот простые критерии, нали-
чие которых определит стипендиатов. 

Денежное вознаграждение, – не 
единственное участие компании в жиз-
ни студентов. «НПО Экрос» готовит себе 
достойную смену, поэтому проведет 
для студентов тренинги и обучающие 

семинары, включит студентов в работу 
и производство, приобщит к корпора-
тивной культуре. Это взаимное сотруд-
ничество направлено на поддержание и 
развитие образования России. Договор 
вступит в силу после зимней сессии, а 
пока можно сказать точно, что действие 
договора продлится полгода. Лучших 
из лучших, возможно, мы скоро увидим 
среди сотрудников нашей компании. 

«НПО Экрос» поддерживает и 
развивает идею народного российского 
образования. Компания верит в воз-
можности образования в нашей стране 
и готова поднять его престиж. 

Л. Ю. Кузнецова,
начальник службы персонала
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24 – 25 октября в рамках Первой Всероссийской конференции 
«Лабораторно-техническое и методическое обеспечение аналити-
ческого контроля в области охраны окружающей среды – Экомо-
ниторинг-2006» среди сотрудников «НПО Экрос» прошел конкурс 
фотографий на экологическую тему «Боль Земли». Работы призва-
ны были отразить состояние окружающей среды, продемонстри-
ровать негативное влияние человека на природу и дать понять, что 
если не изменить сложившуюся ситуацию, мы можем безвозврат-
но потерять то, что природа создавала веками. 

Все участники конкурса – непрофессиональные фотографы. 
Присланные на конкурс фотоработы очень разные, каждый автор 
отразил в своем сюжете важную часть глобальных проблем загряз-
нения и уничтожения окружающей среды. 

Отобранные фотографии достойно заняли свое место на кон-
ференции, представленные в большом формате и красиво оформ-
ленные они привлекали внимание всех участников конференции и 
стали достойным украшением конференц-зала. В течение двух 
дней приглашенные участники отдавали свои голоса за понравив-
шуюся им фотографию. Из 150 участников проголосовало почти 
100 человек. Мнения расходились, все фотографии получили по-
ложительную оценку зрителей, но приз зрительских симпатий 
завоевал Коржавин Константин с фотографией «Путь домой». Во 
второй день конференции Константину торжественно вручили по-
четную грамоту и памятный подарок. 

Когда смотришь на фотографии, удивляешься тому, как автор 
смог увидеть в маленькой частичке целый мир. Мир прекрасного 
и одновременно пугающего. Ощущение одного целого с приро-
дой не покидает вас. Маленькое деревце, пробивающиеся через 
мраморный брусок, или глаза ребенка, полные удивления и неиз-
вестности, и дерево, чья жизнь оборвалась, оставив только пенек, 
который жадно впивается своими корнями в бетонный бордюр. 
Все они хотят жить, и они имеют на это полное право. Фотографии 
помогают понять, что именно от нас зависит будущее нашей при-
роды, и только мы способны изменить его к лучшему. 

Перед жюри, состоящем из сотрудников «НПО Экрос», стоя-
ла нелегкая задача – выбрать победителей и распределить призо-
вые места. Выбор сделан: победили три фотографии, которые, по 
мнению жюри, наиболее полно раскрыли предложенную тему:

1 место – Матюшечко Игорь Михайлович,   
фотография «Эволюция»

2 место – Коржавин Константин Анатольевич,   
фотография «Камэй-шик»

3 место – Лавров Алексей Николаевич,   
фотография «Проникновение»

Все фотоработы были представлены во внутренней сети. 
Проголосовали 50 человек, мнение которых и определило абсо-
лютного лидера. В номинации «Приз зрительских симпатий» среди 
сотрудников «НПО Экрос» победил Лавров Алексей Николаевич с 
фотографией «Посторонний».

Фотоконкурс

 «Эволюция». И. М. Матюшечко

«Посторонний». А. Н. Лавров

ФОТОКОНКУРС «БОЛЬ ЗЕМЛИ»
Остальные участники
фотоконкурса стали победителями
в следующих номинациях:

 Колеватов Сергей Александрович, фотография «Эпилог» – «За 
глубокое раскрытие темы»; фотография «Ясным утром в поход» 
– «За яркую передачу реальности происходящего» 

 Харахордин Александр Михайлович, фотография «Самарканд» 
– «За пойманную сиюминутность момента»; фотография «Се-
мья» – «За умение видеть прекрасное»; фотография «Чимган» 
– «За отражение мира в глазах ребенка» 

 Кожевникова Галина Васильевна, фотография «Свет мой, зер-
кальце, скажи!» – «За философское видение фотографа» 

 Пунегова Ирина Владимировна, фотография «Страж» – «За чув-
ство юмора» 

 Митюшина Анастасия Николаевна, фотография «Прогресс» 
– «За оригинальность сюжета» 

 Шорохова Ольга Алексеевна, фотография «Немой крик» – «За 
видение необычного в обыденном» 

 Бабич Екатерина Владимировна, фотография «За что?!!» – «За 
полное отражение предложенной темы» 

 Маслова Виктория Юрьевна, фотография «Северо-Западная 
ТЭЦ» – «За яркость образа» 

 Коржавин Константин Анатольевич, фотография «Утро на Мо-
сква-реке» – «За проявление чувства сопричастности»; фото-
графия «Путь домой» – «За выживание в экстремальных усло-
виях» 

 Лавров Алексей Николаевич, фотография «Посторонний» – «За 
творческую неординарность» 

Торжественное вручение призов и дипломов победителям 
фотоконкурса состоялось 26 октября в Службе рекламы и PR. Вме-
сте с победителями пришли сотрудники из отделов, где они рабо-
тают, чтобы поддержать и порадоваться за участников конкурса. 
Победители представляли свои работы и рассказывали интерес-
ные истории о съемке своих фотографий. Поступали предложения 
организовывать такие конкурсы как можно чаще, выбирая разную 
тему. Все участники остались благодарны организаторам за инте-
ресный конкурс. 

Служба рекламы и PR благодарит наших сотрудников, при-
нявших участие в конкурсе и приславших оригинальные фото с 
уникальными сюжетами: Замятину Людмилу Александровну, Луки-
янова Сергея Николаевича, Кондакова Юрия Викторовича, Клепи-
кова Виктора Васильевича, Дьякова Алексея Олеговича, Голикова 
Сергея Николаевича. Благодарим начальника отдела внешних 
связей Галину Васильевну Кожевникову за идею проведения фото-
конкурса. 

Поздравляем победителей и верим, что разных конкур-
сов станет больше в наступающем новом году! 

«Камэй-шик». К. А. Коржавин

«Проникновение». А. Н. Лавров

Корпоративный отдых

16 сентября 2006 
года по просьбе сотруд-
ников «НПО Экрос» была 
организована поездка 
за грибами на Семиозе-
рье. Желающих подышать 
свежим воздухом, прогу-
ляться по лесу и получить 
удовольствие от сбора 
грибов в этом году было 
в два раза больше, чем 
в прошлом – 80 человек. 
Сотрудники взяли с собой 
детей, и мы большой ве-
селой и дружной компа-
нией отправились на двух 
автобусах в интересное 
путешествие. 

Прибыв на место, со-
трудники компании, во-
оружившись корзинами 
и всем необходимым для 
сбора грибов инвентарем, 
отправились покорять 
лесной массив. Однако 
покорить его оказалось 
не так просто: лес никак 
не хотел расставаться со 
своими дарами. Немно-
гих можно было назвать 
счастливчиками, лишь 
самые упорные и отчаян-
ные грибники смогли най-
ти несколько грибов. Мы 
гордимся ими, они, про-
бираясь через заросли и 
опасные овраги, завоева-
ли для компании почетное 
звание «грибник». 

После долгой про-
гулки все мы очень про-
голодались и с большим 
энтузиазмом разводили 
костры и жарили шашлы-
ки. Сытые и довольные 
сотрудники компании 
пели песни, танцевали, 
шутили и рассказывали 
анекдоты. Проведен был 
конкурс на лучший тост, 
победителем стал муж 

Грибы, шашлык и шампанское
Ирэны Малинской – Де-
нис. В конкурсе песен у 
костра не оставила нико-
му шансов Мария Антипо-
ва, которая и стала побе-
дительницей. Победители 
получили в подарок шам-
панское. Выражаем бла-
годарность Александру 
Иноземцеву, который на 
протяжении всего вечера 
готовил для нас шашлык, 
который благодаря его 
усилиям, получился осо-
бенно вкусным. 

К сожалению, время 
пребывания в лесу подо-
шло к концу, а как не хоте-
лось уезжать! Погода сто-
яла теплая, настроение 
было отличное. Все кто 
ездил в этом году, пообе-
щали обязательно при-
нять участие в поездке в 
следующем. 

Сотрудники, не на-
шедшие грибов, ни чуть 
не расстроились, ведь 
они положили с собой в 
корзинку радость, весе-
лье и заряд энергии на 
весь год. Мероприятия 
такого рода невероятно 
сближают коллектив. Нам 
особенно приятно, что ге-
неральный директор ком-
пании заботится не только 
о комфортных условиях 
нашей работы, но и о на-
шем отдыхе. Большое ему 
спасибо. 

До встречи в следую-
щем году!

Кстати, грибы на Се-
миозерье появились толь-
ко в октябре, после обиль-
ных дождей. 

 Светлана Подосинникова,
PR – менеджер фото Константина Коржавина «Путь домой». К. А. Коржавин
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Новосибирское региональ-
ное представительство ЗАО «НПО 
Экрос» 17 – 18 октября 2006 года 
приняло участие в выставке, ор-
ганизованной в рамках Между-
народной научно-практической 
конференции «Информационные 
технологии, системы и приборы в 
АПК – АГРОИНФО – 2006». 

Проведение подобного рода 
конференций в Краснообске на 
базе ГНУ Сибирского физико-
технического института аграрных 
проблем Сибирского отделения 
Россельхозакадемии стало тради-
ционным мероприятием. В конфе-
ренции приняли участие не только 
деятели научной общественности, 
но и производители автоматизиро-
ванных систем управления, лабо-
раторного оборудования и инстру-
ментария для агропромышленного 
комплекса. 

Возможностью представить 
свою продукцию участникам на-
учно-практической конференции в 
основном воспользовались пред-
приятия Сибирского федерального 
округа ООО «Центр Техавтоматика», 
входящие в группу компаний «Си-
бирь Техно Сервис»; НПН «Биомер»; 
ООО Внешнеторговая ПК «Сибагро-
прибор», ГНУ СибФТИ; НПФ «Инду-
стриальные технологии». 

На этом фоне, подтверждая 
международный статус проводи-
мого форума, выгодно отличалась 
экспозиция ЗАО «НПО Экрос», 
предлагая большой спектр как сво-
ей продукции, так и приборов фирм 
«Belec», «Analytik Jena AG», «Agilent», 
«A&D», «Teledyne Leeman Labs», 
«PERICHROM», «EUTECH Instru-
ments», «METTLER TOLEDO», будучи 
эксклюзивным дистрибьютером в 
России и странах СНГ. 

Живой интерес представите-
лей зарубежной и отечественной 

Именно так, с чудесной теплой 
солнечной погодой, в прекрасном на-
строении наша команда, команда стен-
дистов и специалистов – сотрудников 
«НПО Экрос», работала на выставке все 
пять дней, с шестого по десятое октября 
2006 года. 

Когда в конце августа мне сказа-
ли, что нужно подготовить к выставке 
что-то такое, что привлекло бы внима-
ние посетителей и стало бы настоящей 
«изюминкой», наша группа по работе 
с предприятиями АПК сразу же под-
ключилась к этому инновационному 
проекту. Службой рекламы и PR была 
разработана концепция выставки, и 
подготовлен каталог «Аналитические 
приборы и оборудование для предпри-
ятий агропромышленного комплекса», 
который, надо отметить, имел на вы-
ставке просто грандиозный успех. 

На выставке наша группа по 
работе с предприятиями АПК (агро-
промышленного комплекса) в со-
ставе: Б. М. Мезенцев, С. Ю. Зубкова, 
О. В. Петрошенко, И. В. Утюбаева, И. М. 
Савин и я приняли решение о том, что 
нужно попытаться сделать еще что-то, 
может быть, более конкретное и обя-
зательно с наличием прайс-листа. Так 
родился каталог «ПЦР-лаборатории для 
предприятий АПК». Это действительно 

первый опыт компании, когда каталог 
содержит реальные коммерческие 
предложения по комплексному осна-
щению лаборатории. Причем пред-
ставлено не одно, а два предложения: 
базовая комплектация лаборатории для 
проведения ПЦР-анализа (с электрофо-
резом) и базовая комплектация лабо-
ратории для проведения ПЦР-анализа 
в реальном времени (real-time PCR). 

 Тема для этого заказного ката-
лога была выбрана, конечно, не случай-
но. Дело в том, что ПЦР-метод (метод 
полимеразной цепной реакции) являет-
ся высокоспецифичным и точным ме-
тодом анализа ДНК и РНК. Применение 
этого метода все время расширяется. 
Например, в судебной медицине – для 
определения отцовства и идентифика-
ции личности; в эпидемиологии – для 
диагностики вирусных и бактериальных 
инфекций; в медицинской генетике 
– для определения наследственных и 
онкологических заболеваний; в био-
технологии; в области сертификации 
пищевого сырья и продуктов питания 
для определения генетически модифи-
цированных продуктов. 

После того, как я приняла уча-
стие в работе научно-практического 
конгресса «Актуальные проблемы вете-
ринарной медицины», который состо-

ялся в Санкт-Петербурге 28 – 29 августа 
2006 года и пообщалась с участниками 
этого конгресса, сомнений не осталось, 
что каталог с предложениями по ПЦР-
анализу будет, как никогда, актуален, 
и нужно приложить максимум усилий, 
чтобы он вышел в свет к выставке. 

Еще одна важная вещь, которая 
тоже нам очень помогла в работе на 
выставке – листовка «Примеры базо-
вых комплектаций микробиологических 
и химико-аналитических лабораторий 
(варианты «Эконом» и «Люкс») для пи-
щевой промышленности». 

Все эти новые специализиро-
ванные рекламные материалы позво-
лили нам чувствовать себя на выставке 
хорошо «вооруженными» и уверенными 
в себе. 

Экспозиция ЗАО «НПО Экрос» 
была расположена в Спецпавильоне 
№ 3, в одном из самых масштабных 
разделов выставки «Золотая осень» 
– «Сельскохозяйственное оборудова-
ние и оборудование АПК. Лабораторное 
оборудование», и привлекла внимание 
многих посетителей. За время работы 
выставки стенд посетило более 300 
компаний, 82 % посетителей впервые 
познакомились с «НПО Экрос». Со-
гласно статистике – 41 % посетителей 
нашего стенда – это директора пред-
приятий АПК и их заместители. 

Генеральный директор ЗАО «НПО 
Экрос» О. В. Арапов и исполнительный 
директор А. И. Некрасов, которые так 
же посетили наш стенд, отмечали, с 
одной стороны, большую активность 
и интерес к нашей компании со сто-
роны специалистов АПК, а с другой 
– слаженную работу стендистов. При-
ятно было слышать от гостей выставки, 
что мы – компания «Экрос»: «команда 
профессионалов, к которым хочется 
обратиться за помощью, с которыми 
хочется работать». 

Некоторые из компаний, ко-
торые так же, как и мы участвовали в 
выставке, предложили нам выступить 
партнерами при оснащении предпри-
ятий, в частности, химико-аналитиче-
ских лабораторий на этих предприяти-
ях. Например, ЗАО «Колакс», которое 
занимается производством модульных 
молочных цехов и комплексов, сделало 
нам такое предложение о сотрудни-

«Золотая Осень-2006» в Москве началась с золотой осени…
Выставки

честве. Главный технолог этой компании Е. А. Черных сказала: 
«Наши клиенты часто хотят лабораторное сопровождение, а мы 
им ничего пока не могли предложить. С вами у нас будет пре-
красный альянс». 

Другой пример – это всемирно известная голландская 
фирма «DeltaInstruments», которая также проявила интерес к 
нашей компании как к потенциальному партнеру по бизнесу. На 
выставке были проведены предварительные переговоры с пред-
ставителем этой фирмы и достигнута принципиальная договорен-
ность о встрече на более высоком уровне в декабре 2006. 

Конечно, на выставке всего было много. Были и смешные 
моменты. Так один из посетителей подошел к нашему стенду и 
попросил дать ему рекламные материалы. На невинное обраще-
ние стендиста: «Давайте познакомимся», мужчина отвечал скоро-
говоркой: «Вы меня ни о чем не спрашивайте, ничего не выпыты-
вайте, я всё равно ничего Вам не скажу. Дайте мне просто вашу 
рекламу по АПК, и я быстро уйду». 

И в заключение я хочу выразить глубокую благодарность 
всем тем, кто принимал участие в подготовке экспозиции и ра-
ботал на стенде. 

Наша команда, безусловно, была самая лучшая! 
Хочу сказать большое спасибо

 специалистам: Мезенцеву Б. М., Седелковой Е. В., Петрошенко 
О. В., Чернуха О. Н. (СПб), Милюковой Т. Б. (Московское РП) 

 менеджерам: Криницыной Г. В. (Ярославское РП), Бараба-
новой И. В. (Волгоградское РП), Чивичаловой Е. В. (Красно-
дарское РП), Грачевой Я. (которая в свой личный отпуск 
приехала на выставку и помогала менеджерам), Утюбаевой 
И. В., (Астраханское РП)., Савину И. М. (СЗО) 

 И конечно же, Ивановой М. В., Никоненко И. В., С. Ю. Зуб-
ковой (Служба рекламы и PR), без которых невозможно пред-
ставить это мероприятие.

  О. Ю. Панкратова,
руководитель группы по АПК

На стенде: работа с клиентом

Е. И. Коломеец, техн. директор Московского РП
Б. М. Мезенцев, специалист НТО

Выставки

АГРОИНФО-2006

аграрной науки был вызван предло-
женным лабораторным комплексом 
для анализа ДНК и РНК, в основе 
которого заложен метод РСR – po-
lymerase chain reaction (полимери-
зации цепной реакции). 

Высокую оценку получил 
тематический каталог ЗАО «НПО 
Экрос» «Аналитические приборы 
и оборудование для предприятий 
агропромышленного комплекса», 
логическая последовательность ко-
торого явилась следствием много-
численных деловых контактов с 
потенциальными клиентами с пер-
спективой на дальнейшее плодот-
ворное сотрудничество. 

Не осталась без внимания 
продукция, представленная ЗАО 
«НПО Экрос», и со стороны вузов-
ской науки, подтверждением чего 
стали положительные отзывы пред-
ставителей Новосибирского ГАУ, 
Новосибирского ГТУ, Омского ГАУ, 
Белорусского национального тех-
нического университета, Алтайско-
го ГТУ, Восточно-Сибирского ГТУ, 
Саратовского ГТУ, Иркутского ГТУ, 
Читинского ГТУ, Казахского НУ. 

Но более обширная геогра-
фия участников конференции была 
представлена фундаментальной 
наукой: Институт зернового хозяй-
ства, (г. Днепропетровск, Украина); 
Институт экономики Китая; Инсти-
тут почвоведения «Н. Пушкаров», 
(София, Болгария); Гумбольский 
университет (Берлин, Германия); 
Инженерный институт МСХУ (Улан-
Батор, Монголия); РУНИП «ИМСХ 
НАН Беларуси» (Минск); струк-
турные научные учреждения всех 
отделений Россельхозакадемии. 
Представители этих учреждений в 
распорядок своей работы как обя-
зательное условие включили посе-
щение выставочных площадей ЗАО 
«НПО Экрос». 

Новости Службы рекламы и PR

Ёмкое слово АПК обозначает совокупность взаимосвязанных отрас-
лей народного хозяйства, производств и видов деятельности, взаимодей-
ствующих в ходе обеспечения потребностей населения в продуктах пита-
ния и товарах народного потребления из сельскохозяйственного сырья. 
Сегодня правительством РФ проект «Развитие АПК» определен как один 
из приоритетных национальных проектов. И это не случайно, так как от 
положения дел в этой отрасли зависит обеспечение продовольственной 
безопасности страны и уровень жизни ее населения. 

В связи с этим, контролю продукции данной отрасли уделяется до-
статочно большое внимание государством. Существует множество нор-
мативных документов для каждой подотрасли АПК, регламентирующих 
необходимые контролируемые показатели и устанавливающих допусти-
мые нормы на их содержание. При создании данного каталога нами было 
отобрано и систематизировано оборудование и аналитические приборы, 
которые необходимы в лабораториях предприятий пищевой промышлен-
ности и ветеринарных служб. Для удобства поиска информации каталог 
разбит на пять разделов, посвященных оборудованию для пробоподготов-
ки, определению нормируемых показателей качества, показателей без-
опасности, для проведения микробиологического контроля и общелабора-
торному оборудованию, используемому как в химико-аналитических, так и 
микробиологических лабораториях предприятий АПК. 

Внутри каждого раздела информация очень просто структурирована, 
а в начале каждой главы вы найдете краткое описание о возможностях ме-
тода или способах определения того или иного показателя. Также в ката-
логе дано подробное описание сущности новых методов анализа, таких как 
ПЦР, ИФА-анализ, входящих в повседневную практику производственных 
лабораторий. Подчеркнем, что мы в данном каталоге предлагаем не только 
дорогие автоматические анализаторы, но и простые современные прибо-
ры с управлением вручную, поэтому лаборатория любого уровня может 
найти необходимое ей оборудование. 

Надеемся, что наш каталог сориентирует вас в возможностях совре-
менного аналитического приборостроения и облегчит подбор оборудова-
ния для вашей лаборатории. 

Служба рекламы и PR представляет новый проект – ка-
талог «Система производственного экологического кон-
троля и мониторинга»

Развитие российского и международного природоохранного за-
конодательства, введение экономических рычагов – все это требует 
определенного репозиционирования компании, и это в полной мере 
отражено в новом каталоге «Система производственного экологиче-
ского контроля и мониторинга». Главным для нас является работа на 
результат клиента – вот принцип, который разделяется всеми сотруд-
никами нашей компании, а сегодня он звучит как основная стратегия, 
позволяющая компании обновляться и развиваться. 

Все самое передовое, самое необходимое, самое востребован-
ное в области обеспечения экологической безопасности и охраны окру-
жающей среды – уже сегодня! И это касается не только приборного 

Служба рекламы и PR совместно со специалистами по 
оборудованию «НПО Экрос» разработали новый реклам-
ный проект – каталог «Аналитические приборы и оборудо-
вание для предприятий агропромышленного комплекса»

обеспечения экологического мониторинга и контроля. Растет количе-
ство сервисов и услуг компании; теперь мы можем предоставить на-
шим клиентам:

 разработку решений лабораторно-технического обеспечения про-
грамм экологического мониторинга предприятий с учетом требова-
ний природоохранного законодательства и системы экологического 
нормирования; 

 оптимизацию информационно-измерительной сети систем экологи-
ческого мониторинга; 

 техническое оснащение всех систем и подсистем мониторинга раз-
ных уровней в соответствии с реальными условиями функциониро-
вания предприятий; 

 сопровождение стадий реализации проектного цикла с учетом 
основных технологических процессов. 

В новом каталоге вся информация о приборах очень просто 
структурирована и доступна. По сути, он является каталогом-справоч-
ником, где указывается не только прибор, но и общая методология его 
подбора и использования, предоставляется необходимая техническая 
информация. Это позволит вам быстро ориентироваться в большом 
объеме информации, сразу находить, сравнивать и выбирать лучшие 
решения.

Мы постарались сделать так, чтобы ваша работа с каталогом 
была проще и удобнее, и как следствие – результативнее. Надеемся, 
что в дальнейшем, мы сможем поддерживать имидж нашего каталога 
как одного из самых лучших в области экологического мониторинга и 
производственного экологического контроля!

НОВЫЕ КАТАЛОГИ

И. Н. Савин, менеджер по продажам СЗО
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Я работаю менеджером в Севе-
ро-Западном отделении с октября 2000 
года. За это время коллектив сменился 
несколько раз (всем известно, что СЗО 
– кузница кадров), но неизменным 
всегда оставался дух СЗО – мы одна 
дружная команда. С общими целями, 
с общими интересами, с общими про-
блемами. 

С расширением коллектива и 
вливанием новых людей корпоративный 
дух наиболее адекватно передается по-
средством неформального общения. 
Хочется поделиться с вами некоторыми 
способами сплочения коллектива, ко-
торые мы применяем в нашем отделе, 
начиная с нового года. 

При подготовке новогоднего 
праздника возникла идея проведения 
карнавала. Коллектив откликнулся со 
всем энтузиазмом, и каждый участник 
подготовил костюм и показательное 
выступление. Директор СЗО Кузнецов 
В. А. за время вечера продемонстри-
ровал нам три костюма, а как же удивила 
коммерческий директор Совестнова О. А., 
перевоплотившись в неотразимую Бабу 
Ягу с метлой! Как и полагается, кон-
курс костюмов завершился вручением 

Северо-Западное отделение

Африка-шоу и корпоративный дух СЗО

призов под дружные аплодисменты. 
Первый приз достался мне за самый 
красивый костюм Мальвины и полное 
перевоплощение в новый образ. 

После такого зажигательного 
начала мы с нетерпением ждали 
следующих праздников – 23 февра-
ля и 8 Марта, поскольку не только ра-
бота, но и совместное творчество очень 
сближают коллектив и дарят массу по-
ложительных эмоций. 

Стали появляться новые идеи 
не только в проведении конкурсов, но 
и самих праздничных мероприятий, 
а именно: коктейль-party, которую я 
устроила в свой день рождения. 

Если вначале все мероприятия 
организовывались просто по душевной 
потребности, то сейчас мы убеждены, 
что такая форма организации является 
необходимым элементом формиро-
вания и сплочения командного духа. 
Кроме того, мы поняли, что нельзя, 
например, замыкаться в формате 
классической дискотеки – со столом и 
танцами. Поэтому мы приняли решение 
выезжать на природу и двигаться в сто-
рону здорового образа жизни. В жар-
кий период этого лета был организован 

купальный сезон на Коркинских озерах 
с барбекю, игрой в волейбол. 

К середине года идея успешно 
проведенного карнавала натолкнула 
меня на постановку театрализованных 
представлений для именинников. Пер-
вая постановка называлась «Африка- 
шоу». Сценарий бал написан в кратчай-
шие сроки, костюмы были изготовлены 
вручную. Был поставлен целый спек-
такль, который стал приятным сюрпри-
зом для виновников торжества. 

Простая (и не затратная!) само-
деятельность замечательна еще и тем, 
что она позволяет не просто занять 
людей, но и дает им возможность са-
мореализоваться и открыться с новой 
стороны перед коллегами. Поэтому 
наиболее важным в организации таких 
мероприятий является момент увлечен-
ности и сопричастности всех и каждого 
общему делу. 

Когда мы проводили чемпионат 
по нардам, то участниками турнира 
стали не только профи, но и те, кто ни-
когда не играл в эту игру. 

Даже такое банальное меропри-
ятие, как субботник, мы превращаем в 
праздник с частушками и приготовле-
нием шашлыков. 

Хочется выразить свою благо-
дарность руководству нашего отдела за 
активное участие и поддержку в нашей 
работе и во всех наших творческих на-
чинаниях, за свежие идеи, за увлечен-
ность. 

И все это привело к тому, что мы 
стали одной большой, дружной семьей, 
идущей к единой цели – повышению 
уровня и качества продаж. Наш бое-
вой дух и хорошее настроение при-
вели нас на новый уровень общения 
с клиентами, и как итог – перевы-
полнение плана в течение нескольких 
месяцев 2006 года. 

Если я заинтриговала вас, доро-
гие коллеги, нашими мероприятиями, 
то всегда готова поделиться опытом, 
а желающие могут посмотреть наши 
фотографии с праздников на нашем 
сервере. Добро пожаловать в СЗО!

 Татьяна Чумак,
ведущий менеджер СЗО 

В Санкт-Петербурге 25 сентября 
2006 года состоялось торжественное 
открытие памятника Петру I скульптора 
Зураба Церетели на площади у гости-
ницы «Прибалтийская». Жители нашего 
города познакомились с этим памят-
ником еще в марте 2005 года, когда 
6-метровое изваяние было установлено 
у Манежа во время выставки Зураба 
Церетели. Позже скульптор подарил 
свою работу Петербургу. Автор для по-
стоянного места установки памятника 
выделил несколько мест: Троицкую 
площадь, Заячий остров (Петропавлов-
ская крепость), въезд на Биржевой мост 
и Петровскую набережную. Однако 
Общественный совет при губернаторе 
Санкт-Петербурга не разрешил ста-
вить памятник в историческом центре 
города, где запрещено любое строи-
тельство. Тогда было принято решение 
об установке памятника на площади 
перед гостиницей «Прибалтийская». По 
мнению скульптора, на Васильевском 
острове, у побережья Финского залива, 
рядом с современным зданием отеля, 
монумент будет вполне уместен. 

29 марта 2006 года подписано 
постановление, в котором говорится, 
что памятник был изготовлен петербург-
ским заводом художественного литья 
«Монументскульптура» им. М. Г. Мани-
зера за счет средств некоммерческого 
партнерства «Торгово-промышленная 
корпорация «Евросервис». Администра-
ции Василеостровского района было 
поручено благоустроить прилегающую 
к памятнику территорию и организовать 
церемонию открытия. 

Открытие памятника сопровожда-
лось перезвоном колоколов Владимир-
ского собора. Торжественное событие 
проходило с участием большого количе-
ства народа, широкой общественности 
и представителей средств массовой 
информации. В церемонии открытия 
приняли также участие губернатор 
Санкт-Петербурга В. И. Матвиенко, 
Вице-президент Российской акаде-
мии художеств Д. О. Швидковский, 
Вице-губернатор Санкт-Петербурга 
С. Б. Тарасов, Председатель Обществен-
ного совета Санкт-Петербурга А. С. Козы-
рев и сотрудники компании «НПО Экрос». 

«Сегодня мы открываем новый 
памятник основателю нашего города 
Петру Великому. Для него строитель-
ство города в устье реки Невы было де-
лом его жизни и символично, что памят-
ник будет стоять на берегу Балтийского 
моря, которое он так любил», – сказала 
на торжественной церемонии открытия 
памятника губернатор Петербурга Ва-
лентина Матвиенко. 

В ответ Церетели выразил уве-
ренность, что «это самое лучшее место, 
которое было выбрано после изучения 
предложенных вариантов. Главное, 
чтобы играло пространство, и чувство-
валась пластика, а здесь самое лучшее 
место, и тем более здесь виден восход 
солнца». 

Перед зрителями предстало по-
истине феерическое действо: звучали 
стихи А. С. Пушкина в исполнении на-
родного артиста Александровского теа-

Санкт-Петербург

Петр I на страже Балтики

тра С. Сытника, был устроен празднич-
ный фейерверк и историческое шоу, а 
также состоялось освящение памятника 
и возложение цветов к основанию мо-
нумента. 

Высота памятника составляет 
12,65 метра: фигура Петра высотой 
5,65 метра водружена на семиметро-
вый пьедестал. Император изваян в 
лавровом венке и с грамотой в руке, 
что должно символизировать военные 
победы России и его роль в основании 
города на Неве. 

Компания «НПО Экрос» гор-
дится тем, что памятник Петру I 
был установлен на Васильевском 
острове. С этим районом города 
компанию связывает многое. В Васи-
леостровском районе находится офис 
компании. На Шкиперском протоке 
находятся производство, склады и 
сервисный центр. Символично, что на 
стрелке Васильевского острова уста-
новлен старинный якорь 1723 года, 
который сотрудники компании нашли 
в ходе строительных работ и подари-
ли городу к его 300-летию. Якорь стал 
и достопримечательностью нашего 
города. Также «НПО Экрос» является 
спонсором Театра сатиры на Васи-
льевском острове. 

Место установки памятника хо-
рошо знакомо «НПО Экрос». В январе 
этого года в «Прибалтийской» компания 
торжественно отметила свое 15-летие, а 
в октябре состоялась Первая Всерос-
сийская конференция «Лабораторно-
техническое и методическое обеспече-
ние аналитического контроля в области 
охраны окружающей среды – «Экомо-
ниторинг-2006». Одним из организато-
ров конференции выступила компания 
«НПО Экрос». 

Творение Зураба Церетели стало 
прекрасным украшением Санкт-Петер-
бурга, которое благодаря усилиям ад-
министрации города встанет в один ряд 

с достопримечательностями Северной 
столицы России. 

Установка памятника Петру I 
– не единственное изменение в облике 
гостиничного комплекса «Прибалтий-
ская». 25 апреля 2006 года открыт аква-
парк «Воттервиль» на участке перед за-
дним фасадом гостиницы, обращенным 
в сторону залива. Его строительство 
было согласовано в Комитете по градо-
строительству и архитектуре, стоимость 
проекта составила более 23 млн долла-
ров, и директор аквапарка утверждает, 
что затраты на строительство окупятся 
через три года. С одной стороны, аква-
парк стал излюбленным метом развле-
чения детей и их родителей, а с другой 
– часть инвестиций идет на реконструк-
цию и усовершенствование гостиницы. 
Но мы не можем не сказать о том, какой 
ценой был построен аквапарк, который 
по своему архитектурному стилю не 
вписывается в общий ансамбль на-
бережной. Любители прогуляться по 
набережной и полюбоваться Финским 
заливом помнят, что на месте нынеш-
него аквапарка располагался фонтан-
ный комплекс, который по праву носил 
звание одного из самых красивых мест 
Санкт-Петербурга. Естественно, что жи-
тели Василеостровского района и всего 
города были в недоумении, когда вме-
сто фонтанов они увидели синий забор, 
за которым уже полным ходом шло пол-
ное уничтожение фонтанного комплек-
са. Когда-то именно у этих фонтанов 
снимались клипы Аллы Пугачевой и 
Юрия Антонова. Очень жаль, что часто 
финансовые интересы ставятся выше 
культурных ценностей. Надеемся, 
что таких примеров наш город будет 
знать как можно меньше, а матери-
альные ценности не будут превышать 
духовные. 

По материалам периодических 
изданий Санкт-Петербурга

В Петербурге завершился путь 
принцессы Дагмар из усыпальницы 
датских королей в усыпальницу рос-
сийских императоров. Долгое время 
место рядом с захоронением импера-
тора Александра III сохранялось непри-
косновенным. 28 сентября 2006 года 
прах Императрицы Марии Федоровны 
захоронен в Петропавловском собо-
ре Санкт-Петербурга. Прошло 78 лет, 
прежде чем последняя воля жены Алек-
сандра III исполнилась. 

Дочь Кристиана IX и Луизы Гес-
сенской принцесса Датская Дагмар 
(Дагмара) родилась в 1847 году в 
Копенгагене. Невеста внезапно скон-
чавшегося российского цесаревича 
Николая Дагмара вышла замуж за его 
младшего брата Александра и, при-
няв православие и сменив имя, стала 
Марией Федоровной. Она прожила 81 
год, из них 52 года – в России. После 
смерти Александра III вдова переез-
жает к себе на Родину, где и умирает 
в октябре 1928 года. Судьба не была к 
ней благосклонна, супруга российского 
Императора умирает в одиночестве, 
бедности, пережив сыновей и внуков. 

Любовь к погибшему мужу и к Рос-
сии повлияла на ее последнюю волю. 

Воссоединение царской семьи

фото Константина Коржавина

курс костюмов завершился вручением кий период этого лета был организован праздник с частушками и приготовле-
нием шашлыков. 

Хочется выразить свою благо-
дарность руководству нашего отдела за 
активное участие и поддержку в нашей 
работе и во всех наших творческих на-
чинаниях, за свежие идеи, за увлечен-
ность. 

И все это привело к тому, что мы 
стали одной большой, дружной семьей, 
идущей к единой цели – повышению 
уровня и качества продаж. Наш бое-
вой дух и хорошее настроение при-
вели нас на новый уровень общения 
с клиентами, и как итог – перевы-
полнение плана в течение нескольких 
месяцев 2006 год

Если я заинтриговала вас, доро-
гие коллеги, нашими мероприятиями, 
то всегда готова поделиться опытом, 
а желающие могут посмотреть наши 
фотографии с праздников на нашем 
сервере. Добро пожаловать в СЗО!

По свидетельствам очевидцев, она про-
сила похоронить себя рядом со своим 
супругом Императором Александром III. 
Но как она подчеркнула, не раньше чем 
для этого будут созданы необходимые 
условия. Созданием таких условий за-
нялись на самом высоком уровне спустя 
много лет. Было подготовлено распоря-
жение Президента РФ В. В. Путина о 
церемонии перезахоронения. 

Литию перед захоронением в со-
служении сонма архиереев совершил 
Святейший Патриарх Алексий. На цере-
монии присутствовали министр культу-
ры России А. С. Соколов и губернатор 
Санкт-Петербурга В. И. Матвиенко, чле-
ны семьи Романовых, члены Датского 
королевского дома кронпринц Фреде-
рик и кронпринцесса Мэри, представи-
тели духовенства Московского Патриар-
хата Русской Зарубежной Церкви. 

Мария Федоровна оставила глу-
бокий след в российской истории. Она 
была поборницей Православия, помога-
ла обездоленным, возглавляла Россий-
ский Красный Крест, основала многие 
другие благотворительные общества. 
И не случайно в течение всего дня над 
рекой Невой и с Петропавловской кре-
пости можно было любоваться радугой. 

Мы благодарны нашему государству за 
оказанное внимание и понимание того, 
что столь значимые исторические фигу-
ры должны покоиться в той стране, для 
которой сделали очень многое и отдали 
России себя всецело. 

По материалам периодических 
изданий Санкт-Петербурга

Императрица
Мария Фёдоровна

Санкт-Петербург
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Появление у «НПО 
Экрос» своего корпоратив-
ного издания «Экроссфера» 
можно, на мой взгляд, назвать 
главным событием 2006 года. 
Более того – это знаковое со-
бытие в истории компании. 
Действительно, на рубеже 
своего 15-летия объедине-
ние достигло такого этапа раз-
вития, который предопределил 
необходимость своей газеты. 
Экрос – это необъяснимое 
эмоциональное объединение 
часто совершенно незнакомых 
людей по всей России, желаю-
щих все знать о деятельности 
компании, в которой работают 
и с которой вместе живут, и ко-
нечно, желающих рассказать 
о себе. Я приветствую саму 
идею корпоративного изда-
ния, искренне благодарю из-
дателя – сотрудников Службы 
рекламы и PR за их труд в под-
готовке и выпуске номеров га-
зеты. Лучшим материалом из 
всего напечатанного я считаю 
интервью с начальником от-
дела внешних связей Галиной 
Васильевной Кожевниковой 
«Школьная программа-99 – 
«попадание в десятку» (выпуск 
№ 4, с. 1). Желаю успеха.

 
 В. А. Кузнецов,

директор
Северо-Западного отделения  

Выпуск корпоративной газе-
ты «Экроссфера» – дополни-
тельное свидетельство силы 
и зрелости нашей компании. 
Особенно актуальны и инте-
ресны материалы о наших 
подразделениях, региональ-
ных представительствах и то, 
что говорят сами сотрудники 
о себе. Хочу сказать, что га-
зета не появилась сама, ее 
создали и создают замеча-
тельные люди, преданные 
своему делу, болеющие ду-
шой за «Экрос». Большое вам 
спасибо за это, и до следую-
щих встреч на новых страни-
цах нашей «Экроссферы»

Н. Г. Ковалева,
руководитель лаборатории 

Газета «Экроссфера» яв-
ляется профессиональным и 
практичным изданием. Хочу 

Нам пишут

Отзывы читателей газеты «Экроссфера»
отметить всегда позитивный 
настрой респондентов по от-
ношению к перспективам раз-
вития компании, что положи-
тельно влияет на поддержание 
корпоративного духа. Нельзя 
не отметить профессиона-
лизм, человеческую внима-
тельность и доброжелатель-
ность к читателям редактора 
газеты и авторов публикуемых 
статей. 

Проводимые редакцией 
конкурсы рождают дух сопер-
ничества и обостряют инте-
рес к выдвинутой тематике, 
и в свою очередь побуждают 
к коллективному обсужде-
нию затронутых вопросов. За 
столь короткий срок газета 
«Экроссфера» стремительно 
влилась в жизнь компании и 
стала неотъемлемой частью 
корпоративной культуры. 

 Ольга Шанькина,
экономист 

Спасибо за то, что «осве-
щаете» (слово для меня имеет 
двойной смысл: «освещать» 
– оповещать и «освещать» 
– направлено светить про-
жектором) события наших 
трудовых будней, заставляя 
думать и понимать всех непо-
священных в «бизнес анали-
тического оборудования», что 
это бизнес серьезных и ответ-
ственных людей. Понравились 
и вызвали интерес в газете 
«Экроссфера» репортажи о 
деятельности дочерних ком-
паний «Экрос» (Экрос-Балт и 
Экрос-Строй). И тем более, 
приятно видеть, как вырос-
ли эти фирмы за последние 
пару лет, какие замечательные 
люди работают в компании. 

Осознаешь значимость 
ответственности и результат 
работы только после того, как 
это положено на бумагу, в га-
зету Экроссфера. 

И. В. Пунегова,
зам. коммерческого директора 

 
Спасибо вам за значи-

тельный вклад в формиро-
вание корпоративного духа 
компании, за газету «Экросс-
фера», которая с каждым но-
вым выпуском становится 

интересней и увлекательней, 
за блестящий подбор инфор-
мации, сочетающий безупреч-
ный взгляд на жизнь компании 
и глубокую, поистине акаде-
мическую, проработанность 
материала. 

Т. Н. Чумак,
ведущий менеджер

Считаю появление соб-
ственной газеты в компании 
прорывом в качественно ином 
понимании корпоративно-
сти. Езжу часто по регионам. 
Констатирую, что там очень 
внимательно интересуются 
всем, что происходит в го-
ловной фирме. Иногда мне 
кажется даже внимательнее, 
чем здесь, в Питере. Газета 
– важное средство влияния 
на мотивацию всего персона-
ла, особенно в региональных 
представительствах. 

Алексей Лавров,
начальник отдела подбора

 и развития персонала
ЗАО «НПО ЭКРОС»

Газета «Экроссфера» 
получилась неформальной, 
красочной! Она ожидаема, 
по-моему, всеми сотрудни-
ками компании! Великолеп-
ное качество. Газета помога-
ет лучше узнать друг друга! 
Просто класс!

Ирэна Малинская, 
менеджер по информационной 

поддержке отдела специалистов
по оборудованию

И вот впервые за 15 лет 
существования компании свет 
увидела газета «Экроссфе-
ра»! И в этот момент даже у 
скептиков проснулось чувство 
патриотизма к компании, вы-
строилась длинная очередь 
желающих написать статью в 
газету и вкусить кусочек сла-
вы писателя и журналиста. 
Все статьи в газете настолько 
человечны, что помогают уви-
деть в обычных коллегах – лю-
дей с их хобби, с их мечтами, 
их заботами. 

С. М. Денисова,
зам. коммерческого директора 

С сентября 2006 года 
сотрудники компании «НПО 
Экрос» посещают клуб «Пла-
нета Фитнес» на Васильев-
ском острове. Занятия долж-
ны были начаться намного 
раньше, но, к сожалению, 
строительство клуба затяну-
лось. Руководство клуба «Пла-
нета Фитнес», чувствуя свою 
неправоту, предоставило нам 
пять месяцев в подарок, по-
этому вместо 12 месяцев, мы 
будем заниматься 17 месяцев. 
По-моему, неплохое поощре-
ние. «Планета Фитнес» награ-
дила нас еще одним подарком 
– золотой картой сети магази-
нов косметики «РивГош», этот 
презент особенно понравился 
нашим женщинам. А мужчины 
смогут подарить карту своим 
женам или постоянно удив-
лять их подарками. 

«Планета Фитнес» – про-
сторный красивый клуб, где 

Нам пишут

«Только железо спасёт вас от безумия»
можно заниматься в трена-
жерном зале, в залах для груп-
повых занятий, поплавать в 
бассейне (открытие которого, 
мы с нетерпением ждем), в 
общем, возможностей масса. 
Доброжелательная обстанов-
ка и тренеры, готовые в любую 
минуту подсказать и помочь, 
сделают вашу тренировку 
простой и непринужденной. 
Это хорошая эмоциональная 
и физическая разгрузка после 
рабочего дня. Но это только 
мое мнение, а что думают дру-
гие посетители клуба? 

Алексей Николаевич Лав-
ров, начальник отдела под-
бора и развития персонала:
– Спорт для меня – образ жиз-
ни, поэтому идею посещения 
клуба считаю хорошей и нуж-
ной. У моего первого препо-
давателя в военном училище 
была кличка «Рембо». При по-
строении он однажды сказал: 

«Только железо спасет вас от 
безумия». Эта фраза запомни-
лась мне на всю жизнь, поэто-
му жизнь без спорта я себе не 
представляю. 

Лариса Юрьевна Кузнецо-
ва, начальник Службы пер-
сонала:
– То, что у нас появилось такое 
коллективное занятие – это 
очень хорошо. Заниматься 
спортом хочется и особенно 
ценно, что компания взяла на 
себя организацию процесса. 
Хочу напомнить, что идея при-
надлежит Ермошкиной Мари-
анне – первой заговорившей о 
новом клубе и об организации 
коллективного посещения. Из 
недочетов отмечу: очень мно-
го народа, залы не рассчитаны 
на такое количество человек. 
Из плюсов хочу отметить веж-
ливый персонал, чистоту, на-
личие детских программ. 

Оксана Аркадьевна Сташен-
ко, секретарь-референт:
– Мне (да и многим) не по-
нравилось отсутствие нор-
мальных аэробных залов. 
Они очень маленькие для 
такого большого клуба. Одни 
сплошные коридоры и закут-
ки. В залы постоянные оче-
реди за 10 – 15 мин до начала 
занятия. Все физически не по-
мещаются, а те, кто поместил-
ся, занимаются друг у друга на 
голове. Часто видела очереди 
на тренажеры. 

Майя Сергеевна Еременко-
ва, главный специалист:
– К сожалению, ничего хоро-
шего про «Планету Фитнес» 
сказать не могу. Очень много 
народа, до сих пор не открыли 
бассейн, и неизвестно, когда 

3 ноября 2006 года Федоровской средней школе – победителю конкурса пре-
зидентской программы Ленинградской области исполнилось 45 лет. 

Группу компаний «Экрос» и школу связывают давние партнерские отноше-
ния. ЗАО «Экрос-Балт» неоднократно делал поставки в эту школу по выигранным 
тендерам. На торжественном вечере, посвященном юбилею, присутствовали почет-
ные гости. Глава муниципального образования Тосненского района подарил школе 
класс химии. Представитель «НПО Экрос» PR-менеджер О. Шорохова, выпускница 
этой школы, поздравила учителей и выпускников, и также подарила от компании ЗАО 
«Экрос-Балт» комплекты мулимодов для класса химии. Мулимоды – красочные на-
боры моделей атомов для составления моделей молекул. Комплект может исполь-
зоваться учителем как демонстрационный. От имени компании ООО «Экрос-Пласт» 
преподнесена пластиковая посуда для химической лаборатории школы. Директор 
школы Татьяна Владимировна Храмова поблагодарила нашу компанию и выразила 
надежду, что мы и в дальнейшем будем сотрудничать с этой школой. 

Сотрудничество с этой школой особенно приятно, потому что история Фе-
доровской средней общеобразовательной школы уникальна. У каждой школы своя 
история, своя судьба, свои традиции, успехи и победы. Первая послевоенная шко-
ла, разместившаяся в деревянном домике, прошитом пулями, насчитывала всего 15 
учеников. А началось все с того, что в 1785 году по указу императрицы Екатерины II 
архитектор Дж. Кваренги построил в нынешнем Тосненском районе Ленинградской 
области храм Вознесения Господня. Во время войны храм почти полностью был раз-
рушен. Следующей вехой в истории школы считается 1820 год, когда императрица 
Мария Федоровна открыла в Федоровском Посаде школу. В 70-е годы школа приоб-
рела современный вид. Лауреат областного конкурса «Школа года-2001», победитель 
Всероссийского конкурса библиотек «БиблиОбраз», гранд Президента РФ в разме-
ре 1 млн рублей за победу в приоритетном национальном проекте «Образование» 
– только часть заслуг и наград Федоровской средней школы. 

Компания «НПО Экрос» надеется на сохранение теплых отношений со школой 
и дальнейшее плодотворное сотрудничество. 
 

Ольга Шанькина на Step тренажере

откроют?! Сервис ниже сред-
него: временами нет горячей 
воды, не работает солярий 
и т. д. Поэтому никаких при-
ятных эмоций от посещения 
клуба нет. 

Марианна Александровна 
Ермошкина, менеджер по 
персоналу:
– Я с удовольствием хожу в 
«Планету Фитнес», особенно 
нравятся занятия на вело-
сипедах, имитирующих ве-
логонки; тренер всегда все 
объясняет и показывает. Зал 
маленький, но все настолько 
увлечены тренировкой, что не 
обращают внимания на не-
которые неудобства. Хочется 
поблагодарить персонал клу-
ба за внимательное отноше-
ние к нам!

Анна Александровна Соло-
вьева, менеджер по персо-
налу:
– Стараюсь ходить в «Планету 
Фитнес» как можно чаще, тем 
более что спортом занимаюсь 
с самого детства. Посещаю в 
основном силовые занятия, 
мне нравится динамичный 
ритм. Из недостатков могу 
отметить духоту. Но в общем 
приветливый персонал и дру-
жественная обстановка мне 
очень помогают после рабо-
чего дня. 
Вот таковы мнения наших со-
трудников: где-то они похожи, 
где-то они расходятся. Но важ-
но одно – идею коллективного 
занятия спортом поддержива-
ют и одобряют все. 

Мы выражаем благо-
дарность ген. директору О. В. 
Арапову за заботу о нас и обе-
щаем быть красивыми и здо-
ровыми!

Светлана Подосинникова,
PR-менеджер 

45 лет из многовековой истории
Новости

О Евгении Бражниковой кол-
лектив Московского РП: «Женя 
– любимица нашего коллек-
тива. Ее оптимизм и положи-
тельная энергетика переда-
ются всему коллективу, что 
способствует созданию благо-
приятной творческой рабочей 
атмосферы». 
Об Анастасии Василенко 
коллектив Сургутского РП: 
«Весела, умна, красива, с 
корпоративными клиентами 
говорлива: грамотно ведет 
переговоры и подписывает 
договоры». 
Об Анне Егоровой директор 
Омского РП В. Я Моор: «За 
время работы показала себя 
настойчивым, трудолюбивым 
и результативным менедже-
ром, способным решать са-
мые разнообразные задачи». 
О Екатерине Иванниковой кол-
лектив ООО «Экрос-Строй», 
Санкт-Петербург: «Поболтай 
с Екатериной – все изменится 
вокруг: дело, утро, настрое-
нье, и ответ найдется вдруг!»
О Виктории Масловой А. Ю. 
Душин, руководитель группы 
Энергетики, Санкт-Петербург: 
«Энергии, которой обладает 
наша Виктория, хватает не 
только на нашу группу, кстати 
тоже Энергетики, но и на все 
предприятия «Экрос» с РП 
вместе взятыми». 
Об  Анастасии Тюнис коллектив 
Сургутского РП: «С приходом 
Насти атмосфера в коммер-
ческой группе преобразилась. 
Настя – замечательная мама, 
и у нее прекрасные дети». 
О Дарье Палишкиной А. А. 
Александрович, инженер по 
метрологии, Санкт-Петербург: 
«Дашина обаятельная улыбка 
сопровождает тебя повсюду, 
а моментальный отклик на 
любой вопрос со стремлени-
ем помочь вызывает ответное 
желание сделать ей что-ни-
будь приятное». 
Об Ольге Сапожниковой 
Ю. М. Репин, директор Ар-
хангельского РП: «Оптимизм, 
жизнелюбие, многообразие 
интересов увлечений. Стрем-
ление в любом деле добивать-

Качества, ведущие к победе
Отзывы сотрудников 
об участницах конкурса «Леди Экрос»

ся максимума. Естественность 
и бездна обаяния в общении». 
Об Анне Соловьевой А. Н. Лав-
ров, начальник отдела под-
бора и развития персонала, 
Санкт-Петербург: «Скорость 
перемещения по офису 12 км/ч, 
диапазон голосовых частот 
150 – 4300 Гц, скорость речи 
580 слов в минуту, выдан-
ные руководителем указания 
способна воспроизводить не 
менее 10 раз для достижения 
максимального совпадения с 
первичным смыслом». 
Об Ирине Сударевой коллек-
тив Ярославского РП: «Наша 
дорогая Ирина – самый шум-
ный, непоседливый и бурный 
человек в нашем офисе, но это 
хорошо!!! Это вносит некото-
рую пикантность в нашу тяже-
лую менеджерскую жизнь». 
О Татьяне Чумак В. А. Кузне-
цов, директор СЗО, Санкт-
Петербург: «Исключительно 
добросовестна и ответствен-
на. Способна мыслить страте-
гически и масштабно, шаг за 
шагом последовательно выве-
рять и выстраивать свои дей-
ствия, добиваясь конечного 
положительного результата». 
О Екатерине Винниковой кол-
лектив Волгоградского РП: 
«Любит свою работу, но иногда 
очень устает, предпочитает от-
дыхать дома в кругу семьи, а 
если уж кутит с друзьями – так 
с огоньком». 
Об Альбине Мансуровой кол-
лектив – Уфимского РП: «Аль-
бина открытый, улыбчивый и 
доброжелательный человек, 
иногда весьма эмоциональ-
ный. Упорная, поэтому всегда 
старается добиться наилуч-
шего результата, не отступая 
от цели!»
О Полине Грудининой кол-
лектив компании «Экрос-
Тревел», Санкт-Петербург: 
«У Полины есть девиз: “сде-
лай все, что ты можешь сде-
лать сам, но поделись тем, 
чего достигнешь, с теми, 
кому это необходимо, и всег-
да стремись к новым целям и 
задачам…”». С таким деви-
зом она должна победить». 

Об Анастасии Митюшиной 
Служба обеспечения продаж, 
Санкт-Петербург: «Практи-
чески не имеет недостатков, 
Анастасия – прекрасная мать, 
мы рады, что она согласилась 
участвовать в конкурсе. Жела-
ем ей удачи!»
О Елене Пепиной Служба обе-
спечения продаж, Санкт-Пе-
тербург: «Елена – жизнера-
достный человек и считает, 
что даже из самой сложной 
ситуации всегда есть выход 
– главное его увидеть!» 
О Наталье Пугачевой коллек-
тив Астраханского РП: «Наталья 
– по жизни оптимист, старается 
не огорчаться по жизненным 
мелочам. Ей присуще такие 
качества как красота, ум, оба-
яние, женственность и многое 
другое, надеемся они и приве-
дут ее к победе». 
Об Айсель Салаховой коллек-
тив Новосибирского РП: «Ай-
сель обладает оптимизмом и 
целеустремленностью, реши-
тельностью и чувством юмо-
ра. Добра, отзывчива, легка 
на подъем. Достоинств много, 
всех не перечесть». 
О Наталье Соломенцевой 
коллектив Новосибирского 
РП: «Наталья любит жизнь, 
старается никогда не оста-
навливаться на достигнутом. 
Чертовски умна и жутко при-
влекательна. И всегда стара-
ется быть на шаг впереди!!!»
Об Ольге Шанькиной Фи-
нансовая служба, Санкт-Пе-
тербург: «Ольга коммуника-
бельный, целеустремленный 
человек. Склонна к авантю-
ризму. Жизненное кредо – “ни 
шагу назад, ни шагу на месте, 
только вперед и только все 
вместе!!!”»
Об Ольге Юрченко Служба по 
науке и развитию, Санкт-Пе-
тербург: «Ольга – жизнера-
достный, веселый человек, с 
чувством юмора и достаточ-
ной долей самоиронии. Хочет 
многое узнать и многому на-
учиться». 

Вручение подарка директору школы Т. В. Храмовой
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Милые девушки, выражаем вам свое уважение и благо-
дарим вас за проявленную вами смелость и решитель-
ность. Мы понимаем, как трудно вам было преодолеть 
свои сомнения, и ценим то, что, несмотря на свое вол-
нение, вы порадовали нас своей красотой и обаянием. 
В этом конкурсе не может быть проигравших: красота, 
ум и обаяние каждой девушки будут оценены по до-
стоинству не только жюри, мужским коллективом, но 
и со стороны главных соперниц – женщин компании. 
Желаем вам творческого вдохновения, оптимизма и, 
конечно, победы!

Я рада, что работаю в компании, где востребованы умные энергич-
ные люди. А то, что «Экрос» помнит, сколько в нем красивых и обая-
тельных женщин – вдвойне здорово!
Екатерина Винникова, 27 лет, Волгоград (менеджер)

Чудесным подароком на Новый год было мое назначение на долж-
ность инженера ПТО. Возможно, благодаря участию в конкурсе «Леди 
Экрос», я найду свою вторую половинку и буду счастлива!
Екатерина Иванникова, 22 года, Санкт-Петербург,  (инженер) 

Я думаю – здорово, что людей, работающих в компании, объединя-
ет не только работа, но и так называемое неформальное общение. 
Конкурс «Леди Экрос» поможет нам раскрыться в совершенно новом 
качестве, стать более уверенными в себе и просто получить массу 
положительных эмоций. 
Альбина Мансурова, 38 лет, Уфа (бухгалтер) 

Решила участвовать в конкурсе, т. к. считаю очень правильной идею 
развития корпоративного духа и досуга, потому что иногда рабочие 
трудности и проблемы, с которыми сражаешься каждый день, силь-
но угнетают.
Виктория Маслова, 31 год, Санкт-Петербург (менеджер)

«Экрос» стабильная компания с широкими возможностями для про-
фессионального роста, специализирующаяся на любимой мною хи-
мии, с дружным молодым коллективом. Идеальный для меня вариант!
Елена Пепина, 22 года, Санкт-Петербург (экономист)

Осознавая, что моя работа приносит пользу, появляются силы для 
движения вперед и достижения новых высот. Я – представитель лю-
бимой «Аркадии». Эта косметика творит чудеса. Из золушки можно 
превратиться в настоящую принцессу! 
Наталья Пугачева, 24 года, Астрахань (секретарь)

Я – настоящая сибирячка. В «Экросе» работаю относительно недав-
но, но надеюсь достойно применить свои знания и способности для 
развития компании.
Айсель Салахова, 27 лет, Новосибирск (менеджер)

Об Ольге: «Естественность и бездна обаяния в общении. Уникальная 
способность влюблять в себя. При всем этом – практическая хватка, 
редкая работоспособность и оперативность в работе».
Ольга Сапожникова, 32 года, Архангельск (менеджер)

О Татьяне: «Творческий, высокопрофессиональный специалист. 
Практические навыки у нее доведены до совершенства, работу зна-
ет до мелочей, чем приятно удивляет клиентов и сослуживцев, до-
биваясь конечного положительного результата». 
Татьяна Чумак, 31 год, Санкт-Петербург (менеджер)

Я – девушка спокойная, обходительная, отзывчивая, жизнерадост-
ная, скромная; (но с чувством юмора), поэтому очень люблю об-
щаться с людьми, я с радостью работаю в сфере туризма.
Полина Грудинина, 19 лет, Санкт-Петербург (менеджер)

ЛЕДИ ЭКРОСВНИМАНИЕ!
КОНКУРС!

Татьяна Чумак

Евгения Бражникова

Елена Пепина

Анна Соловьева Ирина Сударева Анастасия Тюнис

Айсель Салахова Анастасия Василенко Ольга Юрченко 

Ольга Сапожникова Виктория Маслова Наталья Пугачева
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Ира – веселый, отзывчивый, добрый человек. Без нее становится 
грустно, Ира – душа компании и вообще классная. Ира – это боль-
шой ребенок, который вносит в коллектив самые искренние и добро-
желательные нотки. 
Ирина Сударева, 23 года, Ярославль (менеджер) 

Грамотно веду переговоры
И… подписываю договоры.
А живу я в красивом, богатом
Сургутском нефтяном крае.
Анастасия Василенко, 24 года, Сургут (менеджер)

«С приходом Насти атмосфера в коммерческой группе преобразилась. 
Девчонки оказались на редкость веселые и озорные, но работящие. 
Зерна профессиональных знаний падают на благодатную почву».
Анастасия Тюнис, 25 лет, Сургут (менеджер)

Стремлюсь познать непознанное и изведать неизведанное. Стара-
юсь замечать красоту даже в самых обычных вещах. Люблю искус-
ство во всех его проявлениях, увлекательные путешествия и экс-
трим. Всегда сохраняю верность себе и философское отношение к 
жизни. При этом все это делаю с юмором.
Анна Соловьева, 28 лет, Санкт-Петербург (менеджер)

Ценить в себе какие-то качества должна не я, а окружающие, я же 
просто себя люблю. У меня четырехлетний сын, я думаю проще 
представить, чем описывать. Достижения и победы? Думаю, что как 
ботаник-любитель занимаю первое место в компании.
Анастасия Митюшина, после 18, Санкт-Петербург (менеджер)

Считаю, что без оптимизма в жизни очень трудно. Всё что ни дела-
ется – всё к лучшему! Жизненное кредо – «ни шагу назад, ни шагу на 
месте, только вперед и только все вместе!!!»
Ольга Шанькина, 25 лет, Санкт-Петербург (экономист)

Люблю активный отдых: зимой – на лыжах, коньках; летом на велоси-
педе, на лодках. Особенно люблю выезды на природу с палатками и 
шашлыками. Путешествовать по Карелии мне нравится больше все-
го, считаю ее природу самой красивой и незабываемой. 
Дарья Палишкина, 22 года, Санкт-Петербург (делопроизводитель)

Люблю закат на берегу нашего Обского моря, карабкаться по горам, по-
коряя все новые вершины и каждый раз соглашаться с высказыванием: 
«Изведать то, чего не ведал сроду, – глазами, ртом и кожей пить про-
стор! Кто в океане видит только воду – тот на земле не замечает гор.» 
Наталья Соломенцева, 24 года, Новосибирск (менеджер)

Работая в «Экрос», я исполнила свою мечту – увидеть мир, попуте-
шествовать, сравнить и прочувствовать различные культуры, пооб-
щаться с интересными людьми. В нашей работе есть огромный плюс 
– мы общаемся с очень умными, талантливыми людьми, многие из 
которых становятся нашими друзьями.
Анна Егорова, 27 лет, Омск (менеджер) 

Женя – любимица коллектива. Своим жизнерадостным обаянием 
она покорила и сотрудников, и заказчиков. Доброжелательный и об-
щительный человек, готовый всегда прийти на помощь. Она очень 
трудолюбива и ответственна
Евгения Бражникова, 22 года, Москва (менеджер) 

Люблю Жизнь и понимаю, что «Жизнь – это здесь и сейчас» и «Счас-
тье – это путь, а не пункт назначения». Хочу многое узнать и много-
му научиться. Моя мечта – путешествия. Я рада, что работа дает 
мне возможность побывать в новых городах, пообщаться с новыми 
людьми. 
Ольга Юрченко, 29 лет, Санкт-Петербург (специалист)

В заочном конкурсе «Леди Экрос» по итогам электронного голосования среди группы компаний «Экрос» победительни-
цей в номинации «Приз зрительских симпатий» признана Татьяна Чумак.

Торжественное награждение состоится в конце января 2007 года. 

Мы продолжаем радовать и удивлять всех любителей женской красоты. И объявляем номинацию «Леди обаяние». Уважае-
мые читатели газеты «Экроссфера», свои голоса присылайте до 15 декабря 2006 года на E-mail: SPodosinnikova@ecros. ru

Анастасия Митюшина

Ольга Шанькина Екатерина Иванникова Альбина Мансурова

Полина Грудинина Дарья Палишкина Анна Егорова Наталья Соломенцева

Екатерина Винникова
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Острые вопросы со-
временности в последнее 
время выдвинули на перед-
ний план новую, но чрезвы-
чайно актуальную область 
знания – науку «гостеве-
дение». В настоящем трак-
тате мы попытаемся осве-
тить некоторые основные 
понятия и проблемы этой, 
пока еще малоизвестной, 
общественной науки. 

Определим для начала 
предмет наших исследова-
ний. Гостехождение – это 
наука о хождении в гости, 
как о явлении обществен-
ном, о его становлении, 
развитии, распростране-
нии и о борьбе с ним. 

Внесем основные 
определения:

Гость – лицо, покуша-
ющееся на покой, личное 
имущество и здоровье хо-
зяина. 

Хозяин – лицо, явля-
ющееся объектом домога-
тельства со стороны гостя. 

Хождение в гости 
– явление социальное, 
уходящее своими корнями 
в глубокую древность. Хо-
дили ли люди в гости в эпо-
ху раннего первобытного 
строя? На этот вопрос мы 
можем ответить отрица-
тельно. 

В те далекие времена 
юности человечества су-
ществовал наивный, но му-
дрый обычай съедать своих 
гостей, если таковые появ-
лялись. Эта милая привычка 
сохранилась до настоящего 
времени у аборигенов Со-
ломоновых островов. Хож-
дение в гости, как обще-
ственный недуг, возникло 
вслед за появлением част-
ной собственности. Перво-
причиной этого явления, 
как и прочих общественных 
бедствий, как то: воровства, 
сутенерства, бандитиз-

С днем свадьбы!

Поздравляем Виталия Ара-
пова и его супругу Евгению с 
торжественным бракосочета-
нием, которое состоялось 25 
ноября 2006 года. Желаем но-
вобрачным счастья, благопо-
лучия и любви. Искренне на-

Экрос смеется

Трактат о хождении в гости: 
как избежать гостей

ма и шантажа 
явилось иму-
щ е с т в е н н о е 
неравенство 
людей, одна-
ко хождение в 
гости не есть 
п р и в и л е г и я 
к а к о г о - л и б о 
одного класса, 
нет. Патриций 
и плебей, хозя-
ин и раб, буржуа и 
пролетарий, профессор и 
студент – все они являются 
жертвами и агрессорами, 
т. е. хозяевами и гостями. 
Гости уже проникли всюду: 
они ворвались и в грязную 
прокуренную комнату холо-
стяка, и в семейную спаль-
ню, гости кишат на похоро-
нах и крестинах, свадьбах 
и поминках, ряды гостей 
пополняются все новыми и 
новыми кадрами. 

Как инфекционное 
заболевание явление ши-
рится и растет, сплетая щу-
пальцами спрута все сто-
роны общественной жизни. 
Известно, например, что у 
ряда народов, так называ-
емых хлебосолов, незави-
симо от их общественного 
строя, географической сре-
ды, плотности населения, 
хождение в гости приняло 
размеры национального 
бедствия, так как толпы 
алчных гостей опустошили 
ранее тучные нивы, уни-
чтожили обильные некогда 
сады и в корне подорвали 
животноводство. 

Именно поэтому мы 
намерены серьезно обсу-
дить некоторые вопросы 
систематически: этимоло-
гии и хозяйственного зна-
чения гостей, а также меры 
борьбы с ними. 

Гости многообразны 
по своим вкусам, психике, 
конструкции и вредности, 

нам кажется, что есте-
ственная система гостей 
должна строиться по прин-
ципу объединения их в две 
большие группы:
1) не приносящих подарки,
2) приносящих подарки. 

На гостей, не при-
носящих подарки, можно 
смотреть с презрением, не 
испытывая при этом угры-
зения совести. Кормить 
их не обязательно, можно 
даже не предлагать раз-
деться; такой гость хорош 
только тем, что и он, если 
почувствует себя винова-
тым, не будет предъявлять 
хозяину никаких претензий. 

Гости, приносящие по-
дарки, эволюционно более 
молодая, наиболее лице-
мерная и потому наиболее 
(особо) опасная категория. 
Подарок – это способ ми-
микрии, камуфляж, мелкая 
подачка, которая должна 
усыпить твою бдитель-
ность, как матерый капита-
лист Уолл-стрита, загребая 
кровавой лапой миллиард-
ные прибыли, швыряет по-
рой в серую толпу эксплуа-
тируемых горсть медяков. 

Автор неизвестен. 
Мы знаем о нем,

 что в 70-е годы он учился 
на филологическом 

факультете в ЛГУ. 
Благодарим за предоставленный 

материал А. В. Адамову

Выражаем благодарность всем авторам, 
подготовившим материалы для этого 
номера газеты. 

Автор интервью в предыдущем выпуске газеты «Экроссфера» № 4 – PR-менеджер Ольга Шорохова

– Подарил мне книгу – наме-
кает, что я дура. 
– Подарил две книги – наме-
кает, что я дура и мама моя 
дура. 
– Подарил три книги – намека-
ет, что он переезжает ко мне 
со всеми вещами. 
– Подарил цветы – намекает 
на мою заурядность. Мол, этой 
заурядной дуре, как всегда, 
дашь цветов, она и заткнётся. 
– Он подарил мне три розы: 
одну, как обычно, про запас, 
вдруг потеряю, а двумя точно 
на похороны намекает. 
– Пригласил меня в ресторан, 
чтобы я опять там напилась и 
танцевала голой на столе. 
– Он подарил мне путевку на 
Мальдивы, чтобы я поехала, 
забыла загранпаспорт и день-
ги и на таможне выглядела как 
дура. 

Что же мне подарить?
– Подарил мне бутылку фран-
цузского вина, чтобы самому 
её и вылакать! А потом ещё за 
водкой побежит! А я его жди 
опять … 
– Пригласил меня в казино, 
потому что дурам везёт. 
– Подарил мне фен, чтобы 
меня током убило в ванне! 
– Подарил мне скульптуру ка-
кого-то неизвестного скульп-
тора, чтобы я, как дура, не 
могла подружкам сказать, кто 
её вылепил! 
– Подарил ожерелье, чтобы 
я однажды за какой-нибудь 
гвоздь зацепилась, и мне го-
лову оторвало! 
– Подарил туфли на низком 
каблуке – хочет меня унизить. 
– Купил туфли на высоком 
каблуке. Хочет, чтобы я ноги 
себе переломала, стала ин-
валидом, и потом можно было 

ортопедическую обувь со 
скидкой брать! 
– Он написал на асфальте под 
моими окнами: «Я тебя люблю, 
Зина!» Я это ему, гаду, ещё 
припомню, а Зинку убью. 
– На открытке написал, что 
ждал меня всю жизнь – наме-
кает, что я опоздала на свида-
ние. Или что я очень старая. 
– Он подарил мне вазу, чтобы 
я, не зная, куда её лучше по-
ставить, впала в депрессию. 
– Подарил диск с записями 
Димы Билана – хочет, чтобы я 
ходила с заплаканными глаза-
ми и никому, кроме него, была 
не нужна. 
– Подарил мне цифровой фо-
тоаппарат, чтобы я с ума со-
шла, читая инструкцию. 

Интернет

Поздравляем

Экрос смеется

Наступает 2007 год, по восточному 
календарю – год свиньи (кабана). Спе-
циалист отдела экономической безопас-
ности Лариса Александровна Мирончук, 
– жизнерадостный, щедрый, оптими-
стичный человек. Поэтому её желанием 
было найти и поймать символ финансо-
вого и личного благополучия. Теперь Ла-
риса Александровна «удачу держит за 
уши». А мы желаем ей и всем сотрудни-
кам процветания, счастья и благосостоя-
ния в новом году!

Дорогие друзья! Хотим поделиться с вами очень интересной информацией. Вчера, при про-
смотре одного из идущих на телеканале Россия сериалов – «Тайны следствия», который идет ве-
чером, было замечено нечто важное. Действие проходило в криминалистическом центре, была 
какая-то сцена, но это не столь важно, а важно то, что вся мебель в лаборатории этого кримина-
листического центра – производства «НПО Экрос», эмблемы были узнаны издалека. Там стояли 
лабораторные столы серии «Экология» с поверхностью из нержавеющей стали и керамической 
плитки, технологические приставки с полками, подкатные тумбы, раковины из эпоксидной смо-
лы и др. были узнаны по нашим этикеткам, баночки «Приборы Экрос» с химическими реактива-
ми, посуда из фарфора и стекла, а вот приборов не заметили. 

Просим вас развить эту тему дальше, может, узнаете еще что-то интересное и поделитесь 
этой информацией с остальными нашими коллегами и партнерами! Желаем удачи!

С уважением, коллектив Астраханского РП «НПО Экроc»

Нам пишут

Тайны следствия и «Экрос»

Служба рекламы и PR 
выражает искреннюю благо-
дарность директору Москов-
ского регионального пред-
ставительства Ефремовой 
Татьяне Кирилловне и тех-
ническому директору Коло-
мейцу Евгению Ивановичу за 
многолетнюю поддержку, со-
действие всем инициативам 
службы рекламы и PR и вло-
жение больших личных уси-
лий в успешное проведение 
выставок, семинаров и кон-
ференций. 

Благодарим

С огромной радостью сообщаем: Служба персонала те-
перь работает во вновь отремонтированных кабинетах, с новой 
замечательной мебелью! 

 Для нас это особенно важно, ведь через наши помеще-
ния проходят не только все сотрудники «НПО Экрос», но и со-
искатели и кандидаты на вакантные должности – наши будущие 
коллеги! Пусть первое, что они увидят в «Экросе» будут привет-
ливые лица Службы персонала и чудесные, удобные и светлые, 
рабочие офисы! 

 Мы от всего сердца благодарим Олега Витальевича за 
заботу, понимание и помощь в благоустройстве наших рабочих 
мест. 

Сотрудники Службы персонала

Дед Мороз приглашает 
детей в Театр сатиры!

Новый год – волшебный 
праздник. Подарки, весе-
лье, друзья – неотъемлемые 
атрибуты этого торжества. 
А особенно этот праздник 
любят дети, они с нетерпе-
нием ждут подарков от Деда 
Мороза, пишут ему письма и 
радуются его приходу в но-
вогоднюю ночь. Вырезая из 
бумаги снежинки, украшая 
елку и одеваясь в красивые 
наряды, дети мечтают о том, 
как они пойдут на новогоднее 
представление, где весело 
проведут время и пообщают-
ся со сверстниками.

Компания «НПО Экрос» 
23 декабря приглашает детей 
наших сотрудников, в воз-
расте от 6 до 10 лет, вместе 
с родителями на новогоднюю 
елку в Театре сатиры на Васи-
льевском острове.  Артисты 
порадуют маленьких зрителей 
новогодним представлением 
«Снеговик ничего не понял». 
Детей ждут красочный и инте-
ресный спектакль, празднич-

Новый год

ные подарки, а также захва-
тывающие конкурсы, которые 
проведут веселые клоуны. 280 
детей с родителями встретят 
Дед Мороз и Снегурочка, ко-
торые на протяжении всего 
вечера будут дарить тепло и 
доброту маленьким гостям. 

Мы верим, что смех и 
улыбки наших детей сделают 
празднование Нового года 
ярче.

Заранее благодарим руко-
водство компании «НПО Экрос» 
за подаренный детям праздник.

деемся, что радость и веселье 
будут стучаться к ним в дверь, 
а невзгоды и печали будут об-
ходить стороной домашний 
очаг молодой семьи. 
Пусть для Виталия и Евгении 
всегда светит солнце, согре-
вая их сердца и оберегая их 
любовь! 
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